
volvedores de Jogos Digitais do
Estado do Rio de Janeiro, Márcio
Filho, diz que o marco legal abre
portas para que o país se torne uma
potência internacional do setor de
games. “O Brasil representa 3% da
população global e 1,5% do merca-
do consumidor global, com cerca
de 1,5 bi de dólares consumidos em
videogames no Brasil”, afirma.

PMB — I
O Partido da Mulher Brasi-

leira (PMB) — legenda de desta-
que porque trata de mais da me-
tade do eleitorado brasileiro —
está tentando formar chapa para
a eleição de outubro deste ano,
com o pastor Edilson de Madu-
reira coordenando. A luta é con-
tra o tempo, tendo dificuldade em
atrair filiados, o que é natural.

PMB — II
Aliás, este idoso e cansado

Capiau imagina que não é fácil
montar uma nominata, em eleição
tão polarizada, e pré-candidatos
questionam: como será formado
o PMB em Piracicaba? Faz parte
da luta político-eleitoral, lembran-
do que políticos são como as nu-
vens: ora de um lado de um jeito,
ora de outro lado de outro jeito.

DELEGADOS — I
Um documento da Associa-

ção dos Delegados de Policia do
Brasil (Adepol) propõe a imple-
mentação de medidas como a cri-
ação de unidades especializadas
em investigar e reprimir homicí-
dios contra profissionais da se-
gurança pública, o estabelecimen-
to de regime fechado em unida-
des penitenciárias de segurança
máxima para casos de homicídi-
os qualificados, além de apoio ir-
restrito a investigações qualifica-
das de organizações criminosas.

DELEGADOS — II
Também consta do docu-

mento da Adepol a criação de me-
morial nacional de agentes de se-
gurança pública, bem como a ins-
tituição de programa nacional de
apoio às famílias de agentes de
segurança pública mortos em ser-
viço ou em razão da função. Se-
gurança pública, como um todo,
é, hoje, o gargalo das políticas pú-
blicas no Brasil, em todos os Esta-
dos e em todos os Municípios.

SABESP
O Governo de São Paulo pro-

move nesta quinta-feira (14), às
18h, a oitava e última audiência
pública sobre o novo contrato de
concessão da Sabesp. A sessão será
realizada em formato virtual. Quem
quiser fazer manifestações orais pre-
cisa se inscrever nesta quarta-feira
(13), das 14h às 15h, pelo formulá-
rio online disponível em página da
Sabesp. Após a inscrição, todos os
inscritos com possibilidade de par-
ticipação vão receber um link por
e-mail para acesso à sessão virtu-
al. Cada inscrito terá até três mi-
nutos para expor suas opiniões.

MULHER
O humor na sua Capital ga-

nhou ponto ontem (13). É que as
mulheres venceram os cartazes tan-
to do Salão Internacional de Humor
de Piracicaba, como também do Sa-
lãozinho. São 51 anos e 22 anos, res-
pectivamente. Isso vale dizer que,
aos poucos, as mulheres — mais da
metade da população — aumentam
a área de atuação e Piracicaba fes-
teja com os cartazes. Ótimo para
Piracicaba, a Capital do Humor.

ANIVERSÁRIO
Os deputados do Estado de

São Paulo comemoram, dia 15,
mais um ano de mandato. De Pi-
racicaba, o deputado estadual He-
linho Zanatta (PSD) está no pri-
meiro mandato e, assim, faz um
ano que está no Palácio Nove de
Julho. Já a deputada estadual
Professora Bebel (PT) e o deputa-
do estadual Alex Madureira (PL)
completam cinco anos na Casa.

JOGOS
O Senado Federal aprovou

ontem (13) o projeto de lei chama-
do de Marco Legal dos Jogos. E o
presidente da Associação de Desen-
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A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes), li-
berou na noite de ontem (13) o
tráfego na avenida Conde do
Pinhal, após a conclusão dos
serviços de aplicação do pavi-
mento de concreto e de sinali-
zação. O Executivo também já
liberou nas últimas semanas o
tráfego na avenida Limeira e na
avenida 1º de Agosto, no senti-
do Piracicaba – São Pedro,
após a aplicação do pavimento
de concreto no primeiro trecho
da via, de 400 metros. Agora, o
serviço de pavimentação conti-
nua na 1º de Agosto, no mes-

mo sentido, no trecho entre o
posto de combustíveis Rezen-
dão até a passarela de pedes-
tre (Arcelormittal). Diante disso,
nesse trecho apenas uma faixa
está liberada para tráfego. As
avenidas Conde do Pinhal, Li-
meira e 1º de Agosto integram
a lista de 32 pontos do municí-
pio a receberem pavimentação
de concreto, que é mais efici-
ente e durável, totalizando cer-
ca de 45km de avenidas e ruas
da cidade. A obra faz parte de
pacote de recapeamento inici-
ado pela Prefeitura que vai be-
neficiar 258 km de vias, dividi-
do em quatro etapas, com ma-
terial de asfalto e de concreto.

PAVIMENTO DE CONCRETO

Divulgação/CCS

Além das novas agendas de consultas e exames, Prefeitura de Piracicaba também planeja mutirões de catarata para este ano

Pelo Cismetro, Saúde confirma mais
de 7.300 consultas/mês em 19 áreas
Investimento está estimado em R$ 3 milhões até o final do ano, com
possibilidade de ampliação das especialidades por meio do consórcio

Piracicaba está ampliando o
atendimento em 19 especialidades
por meio da parceria com o Cisme-
tro (Consórcio Intermunicipal de
Saúde). A partir deste mês, até o

final do ano, a Secretaria de Saúde
estima realizar até 7.350 consultas
por mês – em média – para aten-
der os casos prioritários e, também,
o de pacientes há mais de dois anos

aguardando por atendimento em
especialidades. O investimento
aproximado será R$ 3 milhões até
dezembro de 2024. Em fevereiro,
especialistas nas áreas de psiquia-

tria e neurologia, já começaram
atendimento via Cismetro na ci-
dade no CAPS II Vila Cristina e
no Centro de Especialidades Médi-
cas (CEM), respectivamente. A3

O prefeito Luciano Almeida e secretário Carlos Beltrame junto ao cartaz da 51ª edição do Salão Internacional
de Humor de Piracicaba; vitória de uma mulher é histórico nesses mais de meio século do evento. A11

MULHER VENCE O CARTAZ DO SALÃO DE HUMOR, PELA 1ª VEZ
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NOVO LAUDO DA PEDREIRA
A Secretaria Obras e Ze-
lador ia (Semozel)  fará
nova análise na pedreira
do Bongue, no local onde
ocorreu o desagregamen-
to de uma rocha em de-

zembro do ano passado.
O investimento será de R$
18.480,00 e o prazo para
entrega do documento é
de até 30 dias após a as-
sinatura do contrato. A9

Divulgação

DESCONTOS ESPECIAIS
A Hyundai Motor Brasil anun-
cia condições especiais para
os modelos HB20 e CRETA
(foto) durante todo o mês de
março. Com destaque para
o desconto de R$ 10 mil no
CRETA Limited Safety, a pro-
moção também prevê R$ 9
mil reais de valorização no

usado oferecido pelos clien-
tes interessados nas versões
Comfort Plus, Platinum Sa-
fety e N Line do SUV produ-
zido em Piracicaba. Versões
do hatch Hyundai HB20 e do
sedã Hyundai HB20S tam-
bém contarão com oportu-
nidades exclusivas. A13

Divulgação
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Por que existem restrições
na comunicação
com os Espíritos?

Ao longo da História, sem-
pre existiu a comunicação
  dos homens com os Es-

píritos, cuja administração é fei-
ta pelo Mundo Maior, de uma
forma gradual, conforme o nível
evolutivo da Humanidade. Além
dos Espíritos, este processo con-
ta com a participação humana.
Embora todos tenham alguma
sensibilidade mediúnica, apenas
os indivíduos previamente pre-
parados no mundo espiritual,
antes de reencarnarem na Ter-
ra, possuem esta característica
mais desenvolvida; são aqueles
dotados de uma mediunidade
ostensiva. Esta prática é exerci-
da rotineiramente nas casas es-
píritas, onde as mensagens, são
geralmente, transmitidas pela
psicofonia e psicografia, comu-
nicação falada e escrita, respec-
tivamente. Para que estas reuni-
ões sejam eficientes, os médiuns
são preparados durante vários
anos, em cursos teóricos sobre
os fundamentos do Espiritismo
e exercícios práticos sobre o uso
correto da mediunidade. Isso
difere de outras seitas religiosas
que se utilizam desse fenômeno
de forma improvisada, utili-
zando médiuns desprepara-
dos para esta tarefa; neste
caso, de acordo com o Espíri-
to Emmanuel (XAVIER, F. C.
Palavras de Emmanuel, cap.
Médiuns, Mediunismo, Fenô-
menos Espíritas), esta ocorrên-
cia é denominada mediunismo.

Devido ao uso indevido, a
comunicação mediúnica foi proi-
bida por Moisés (Levítico, 20:27).
Isto foi motivado pelo nível evo-
lutivo dos hebreus em sua épo-
ca, pois, rebeldes e sem noção dos
riscos, utilizavam o mediunismo
para frivolidades. Para discipli-
ná-los, Moisés necessitou usar de
muita energia, inclusive conde-
nando milhares de hebreus à
morte, por negarem Deus e ado-
rarem um bezerro de ouro (Êxo-
do, 32:27-28). Contudo, como
médium ostensivo, ele aprovava
o mediunismo (denominado
como profecia), quando se tra-
tava de propósitos nobres, inclu-
sive, elogiou os médiuns Eldad e
Medad (Números, 11:26-29).
Allan Kardec (O Céu e o Inferno,
cap. XI, item 4), cita que "a proi-
bição de Moisés era bastante jus-
ta porque a evocação dos mortos
não se originava nos sentimen-
tos de respeito, afeição ou pieda-
de para com eles, sendo antes um
recurso para adivinhações, tal
como nos augúrios e presságios
explorados pelo charlatanismo e
pela superstição". Apesar dessa

No Espiritismo,No Espiritismo,No Espiritismo,No Espiritismo,No Espiritismo,
as reuniõesas reuniõesas reuniõesas reuniõesas reuniões
mediúnicas sãomediúnicas sãomediúnicas sãomediúnicas sãomediúnicas são
realizadas comrealizadas comrealizadas comrealizadas comrealizadas com
propósitospropósitospropósitospropósitospropósitos
sérios, em locaissérios, em locaissérios, em locaissérios, em locaissérios, em locais
adequados eadequados eadequados eadequados eadequados e
com pessoascom pessoascom pessoascom pessoascom pessoas
treinadas paratreinadas paratreinadas paratreinadas paratreinadas para
esta finalidadeesta finalidadeesta finalidadeesta finalidadeesta finalidade

proibição, Saul, rei de Israel
(1010 a.C.), fez uma feiticeira
evocar o Espírito Samuel (profe-
ta judeu recém-falecido), juran-
do garantias de que ela não seria
molestada por causa daquela
evocação (I Samuel, 28:3-25).

De fato, Moisés agiu sensa-
tamente ao proibir o uso indis-
criminado da mediunidade em
sua época. Entretanto, conforme
o Espírito Emmanuel, "Jesus,
assim como suavizara a antiga
lei da justiça inflexível com o per-
dão de um amor sem limites, ali-
viou as determinações de Moi-
sés, vindo ao encontro dos discí-
pulos saudosos". (XAVIER, F. C.
Caminho, verdade e vida, cap. 9).
Durante o seu messianato, o
Mestre Nazareno conversou com
os Espíritos Moisés e Elias no
Monte Tabor (Mateus, 17:1-13)
e, após o seu martírio, permitiu a
ocorrência dos fenômenos medi-
únicos no Pentecostes (Atos dos
Apóstolos, 2:1-13). O Espírito
André Luiz (XAVIER, F. C. Me-
canismos da Mediunidade, cap.
XXVI), cita que "no dia de Pen-
tecostes, vários fenômenos me-
diúnicos marcaram a tarefa dos
apóstolos, mesclando-se efeitos
físicos e intelectuais na praça
pública, a constituir-se a mediu-
nidade, desde então, em viga
mestra de todas as construções
do Cristianismo, nos séculos
subsequentes". Contudo, como
os Espíritos que se comunicam
são as almas dos próprios ho-
mens, bons e maus, recomenda-
se uma análise crítica das profe-
cias (mensagens mediúnicas):
"caríssimos, não acrediteis em
todos os Espíritos, mas provai se
os Espíritos são de Deus, porque
são muitos os falsos profetas que
se levantaram no mundo" (1
João, 4:1). No Espiritismo, as
reuniões mediúnicas são reali-
zadas com propósitos sérios, em
locais adequados e com pessoas
treinadas para esta finalidade.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

  Dorgival Henrique
Ely Eser Barreto Cesar

              José Machado

Oex-jogador de futebol, téc-
nico renomado dessa mo-
dalidade esportiva e que

atualmente treina o Clube Atlético
Paranaense, Alexi Stival, o Cuca,
no último dia 10 de março, após a
entrevista coletiva que deu para
falar do desempenho de sua equi-
pe no campeonato paranaense, leu
um texto de sua autoria, que teve a
colaboração de sua esposa e de sua
filha, através do qual, de forma
comovente, se posicionou sobre a
violência contra a mulher, com-
prometendo-se a se engajar na
luta para transformar essa triste
realidade. Nas suas palavras: "A
realidade tem que ser transfor-
mada para que o mundo seja um
lugar mais seguro para as mu-
lheres. Quero e me comprometo a
fazer parte da transformação.
Vou fazer isso com o poder da
educação. Quero ajudar. Quero
jogar luz, usar a voz que tenho

para, ao mesmo tempo que me
educo, educar também outros ho-
mens, principalmente os jovens que
amam futebol... O que vocês vão
ver de mim daqui para frente não
serão palavras, serão atitudes."

Como é sabido, Cuca se envol-
veu num caso de estupro na Suiça
em 1987, foi processado e conde-
nado pela justiça daquele país e
recentemente teve essa sentença
anulada. Vinha sendo cobrado por
manter silêncio sobre o caso.

Como afirmou a conhecida
colunista Milly Lacombe, a atitu-
de de Cuca é histórica. Ao que se
sabe jamais alguém de tanta no-
toriedade e que carregasse tal acu-
sação veio a público para, com fir-
meza e humildade, fazer uma au-
tocrítica desse porte e com esse sig-
nificado. Seguramente sua atitu-
de terá reflexos positivos enormes
na luta contra a violência sobre as
mulheres, sobretudo no mundo
do futebol, onde, conforme o pró-
prio Cuca, "...ainda é um mundo
de muito preconceito. Entendi que
quando me cobram não é só sobre

Há quem minimizeHá quem minimizeHá quem minimizeHá quem minimizeHá quem minimize
a atitude de Cucaa atitude de Cucaa atitude de Cucaa atitude de Cucaa atitude de Cuca
e considere quee considere quee considere quee considere quee considere que
ele não fez maisele não fez maisele não fez maisele não fez maisele não fez mais
que a obrigação,que a obrigação,que a obrigação,que a obrigação,que a obrigação,
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Cuca e o simbolismo de sua declaração

mim, é sobre a forma como trata-
mos as mulheres". Nesse contex-
to, impossível não evocarmos os
recentes, tristes e repulsivos ca-
sos de Daniel Alves e Robinho.

Há quem minimize a atitude
de Cuca e considere que ele não fez
mais que a obrigação, não caben-
do, portanto, qualquer elogio a ele.

Pensamos diferentemente.
A violência contra as mulhe-

res, particularmente o estupro, é,
por qualquer ângulo que se exami-
ne, algo execrável e não pode ser
aceito jamais, impondo-se duras
ações punitivas sobre os responsá-
veis, não importando sua condição
social. Contudo, é necessário ir

além, na pegada socioeducativa ci-
vilizatória, com debates e ações afir-
mativas. A atitude de Cuca signifi-
ca, a nosso ver, uma ruptura pes-
soal inspiradora, pois carregada de
humanismo, e isso é fundamental
para as mudanças que sonhamos.
Trata-se, por outro lado, de um
inegável fato político e como tal deve
ser difundido, na perspectiva de
calar fundo na consciência social.

Tudo indica que Cuca está
verdadeiramente comprometido
com seu engajamento pessoal na
luta para transformar a realida-
de atual de violência contra as
mulheres e que, para além das
palavras, tomará atitudes. Será
cobrado por isso. A conferir.

———
Dorgival Henrique, Mes-
tre em Administração e
ex-Diretor da FGN da Uni-
mep; Ely Eser Barreto Ce-
sar, Doutor em Teologia e
ex-Vice-Reitor Acadêmico
da Unimep; José Macha-
do, e-prefeito de Piracica-
ba por dois mandatos

Terapia celular contra o
câncer (Leucemia)

Testes de terapia
celular denomi-
nadas de CAR-T

(o T se refere aos linfó-
citos T, um grupo de
células brancas do
sangue) que serão le-
vados a efeito pela USP
de Ribeirão Preto, te-
rão início em março
quando se dará a aber-
tura de seleção de pessoas com
leucemia interessadas em par-
ticipar dessa fase de testes... De-
senvolvida nos Estados Unidos
em 2017 e no Brasil desde 2019
pela USP de Ribeirão Preto, em
colaboração com o Instituto Bu-
tantan sob o apoio da FAPESP,
esta técnica consiste na retira-
da de linfócitos do próprio paci-
ente, manipulados em laborató-
rio e "reaplicados" no organis-

mo do mesmo. O ob-
jetivo é preparar os
linfócitos para identi-
ficar e eliminar célu-
las tumorais que não
foram detidas por ou-
tras terapias medica-
mentosas. Um desa-
fio científico que pa-
rece estar dando cer-
to em outros Países e

que poderão se tornar um im-
portante recurso contra esse
tipo de câncer e quem sabe para
outros num futuro próximo...
Mais uma vez a ciência nos mos-
tra como podemos ampliar a
nossa permanência neste plane-
ta!! A ciência em curso...

———
José F Höfling, bió-
logo e PhD em Imu-
nologia/Unicamp
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A Torre de Babel e as Torres de Papel
Walter Naime

Numa jornada
pelo emara-
nhado da his-

tória, encontramos
torres que, apesar de
distantes, em materi-
alidade, comparti-
lham similaridades
profundas: a Torre de
Babel e a Torre de Papel. Desde
tempos imemoráveis, as torres
têm representado muito mais do
que simples estruturas físicas.
Elas são manifestações de aspi-
rações humanas, sejam elas ma-
teriais, psicológicas, políticas, re-
ligiosas ou de status. A motivação
por trás da construção de torres
transcende o simples desejo de al-
cançar grandes alturas. Ela refle-
te a busca incessante por supera-
ção, poder e reconhecimento.

A Torre de Babel, em sua na-
tureza, é um exemplo emblemáti-
co desse desejo humano. Sua mo-
tivação, permeada por nuances so-
ciais e religiosas, almejava alcan-

çar os céus e desafiar a
autoridade divina. Seus
construtores, inspira-
dos pela grandiosidade
e unidade, idealizaram
um movimento que ri-
valizava com os própri-
os deuses. Porém, pro-
blemas surgiram quan-
do a comunicação en-
tre os trabalhadores co-

meçou a falhar, cada um falan-
do uma língua diferente, resul-
tado na incompreensão e discor-
dância, quando resultou na dis-
persão das pessoas e abandono
das obras. Atualmente, encon-
tramos amostras do desentendi-
mento social em todas as cama-
das da sociedade organizada,
imersos em um mar de burocra-
cia e ilegalidade. Por exceção, por
excesso de informação trazida
pelas redes virtuais, tem-se a im-
pressão que estamos começando
a nos desentender. As torres de
papel, representadas pelos cartó-
rios de diferentes atividades,
como o geográfico, de imóveis,

como carros e outros veículos, de
nascimento, de óbito e muitos
outros que se disseminaram pela
sociedade, acompanhando seu
desenvolver, hoje já se transfor-
mando em torres virtuais, já co-
mandou as atividades humanas
das antigas torres de papel com
seus inúmeros termos de signifi-
cação e códigos a saber, laudos,
notificações, embargos, atestados,
retificações, autorizações, procu-
rações e muitos outros sonhos.

Neste mundo, aonde se co-
meçam a ser sentidas as múlti-
plas diversidades da vida bioló-
gica micro e macro, da vida men-
tal da ignorância do conhecimen-
to, a sabedoria da aceitação,

nesse processo do entendimen-
to da teoria quântica, pergun-
ta-se quando o desentendimen-
to humano pode ser corrigido.

Pelo que se costuma obser-
var, o processo do raciocínio lógi-
co não está sendo suficiente para
galgarmos a esperança de outra
linguagem que não fosse a da ra-
zão que leva ao pensamento cien-
tífico, à linguagem da simbologia
que levou o entendimento de
como chegamos até aqui a lingua-
gem fisionômica que deu desen-
volvimento a certo grau de ascen-
são ao lógico, a linguagem políti-
ca que continua a nos empurrar
para a dúvida da clareza da ra-
zão de viver, da linguagem do
gesto que são absorvidos de ma-
neira lenta e não são propostas
para o começo de conversa, a lin-
guagem do coração diretas aos
sentimentos para adotarmos essa
nova tentativa de reaver a paz in-
terior com o "Existo, Logo Sinto."

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

José Renato Nalini

Pode parecer abor-
recido e repetiti-
vo. Mas a gran-

de questão neste nosso
turbulento presente é o
impacto que as mudan-
ças climáticas imporão
a todos. Ninguém está
imune aos fenômenos
extremos, que se intensificarão e
se multiplicarão. Precisa lembrar
que 2023 foi o ano mais quente em
cento e vinte e cinco mil anos?

Enquanto o lobby dos com-
bustíveis fósseis nada de braça-
da, as vítimas da profunda e dra-
mática mutação aguardam solu-
ção dos governos. Estes se preo-
cupam mais com eleições, com a
matriz da pestilência chamada
reeleição e com atender aos seus
objetivos mais pessoais e desvin-
culados do interesse coletivo.

Não dá para confiar apenas
no Estado. Este se tornou oni-
potente e inalcançável. Não se

diga que se vivencia
Democracia Plena so-
mente porque há elei-
ções a cada dois anos.
É urgente que a socie-
dade - ela, na verda-
de, é um ente coletivo:
somos todos nós -
adote as medidas cor-
retas e exija mais com-
postura do governo.

O perigo que ronda o futuro
da humanidade advém do uso
excessivo de combustíveis fósseis.
Por isso é preciso pensar e agir em
termos de transição energética.
Encarar a tríade ESG - Ambiental,
social e governança - com serieda-
de. Levar também a sério a elimi-
nação do uso do petróleo e do car-
vão, ainda que não de imediato.
Mas não fugir à realidade: o pe-
tróleo mata. O empresariado tem
um guia de sobrevivência à ação
deletéria do governo. Ele tem to-
mado as medidas necessárias à
mitigação dos efeitos da emissão
dos gases causadores do efeito-es-
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Não dá mais para ignorar

tufa. Todos temos condições de
reduzir as emissões, de procurar
combustíveis mais eficientes, de se
interessar por energias renováveis,
de projetar a aquisição de um veí-
culo movido a eletricidade. En-
quanto isso, adotar a virtude da
prudência. Não desperdiçar
água, plantar árvores, recupe-
rar cursos d'água sacrificados
para servir à sua majestade o au-
tomóvel, o veículo mais poluidor e
mais egoísta e que ainda é o sonho
de quase todos os brasileiros.

Cada ser humano preocupa-
do com o amanhã precisa ser um
arauto da boa nova: nem tudo é
Estado, nem tudo é governo. O
único titular da soberania é o

povo. Isso é o que diz a Constitui-
ção. Entretanto, o povo não tem
sido a principal e única preocu-
pação da política profissional.
Esta ganhou conotações que a
deturpam como arte da coorde-
nação da vida coletiva. A cidada-
nia tem de retomar as rédeas. Im-
por sua vontade. E essa vontade,
no presente momento, está acio-
nada pela grave crise ambiental,
ainda não tratada como se deve.

Não se subestime aquilo
que pessoas anônimas, aparen-
temente isoladas, pode fazer
para alertar as autoridades e
para formar uma consciência co-
letiva, esta sim, capaz de mudar
rumos da política, para que aten-
da ao que interessa a todos, não
ao que interessa a pouquíssimos.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

O caminho e os desafios da geração Nem-Nem
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regam os traumas de
uma educação excessi-
va e da valorização exa-
cerbada da tradição.

A sociedade moder-
na, imersa na tecnolo-
gia e na constante bus-
ca por validação nas re-
des sociais, enfrenta
uma epidemia silencio-
sa de ansiedade, depres-

são e frustração. Os números nos
consultórios médicos refletem mais
dores emocionais do que físicas,
revelando a fragilidade de uma
geração sobrecarregada pelas ex-
pectativas e aparências virtuais.

Num mundo em que as ino-
vações de hoje se apoiam nas cri-
ações do passado, é crucial com-
preender que alcançar novos lu-
gares e espaços requer abdicações
e renúncias. Da lâmina descartá-
vel de King C. Gillette (criada em
1.901) à caneta Bic (1.946) inven-
tada por László Biró, cada inova-
ção foi precedida por uma cora-

Gregório José

Vivemos a era da
instantaneida-
de, onde o estres-

se e a frustração pa-
recem ser  compa-
nheiros constantes,
especialmente para a
geração que enfrenta
os desafios dos nem-
nem, aqueles que nem estu-
dam, nem trabalham. É uma
geração que muitas vezes en-
contra refúgio nas redes soci-
ais, onde as aparências reinam,
mas os problemas reais perma-
necem ocultos por trás de sor-
risos falsos e poses ensaiadas.

Hoje, muitos jovens e adul-
tos, entre 25 e 35 anos, ainda
dependem dos pais, moram sob
seus tetos ou são sustentados
por eles. É como se a maturida-
de, ao contrário da idade, fosse
uma conquista esquiva para al-
guns, uma vez que muitos car-

gem notável e uma disposição
para deixar o familiar para trás.

É um lembrete valioso que não
se adquire experiência apenas len-
do teorias, assim como não se sa-
tisfaz a fome lendo um cardápio. A
verdadeira maturidade, muitas
vezes, é forjada nos momentos de
renúncia, nos sacrifícios feitos por
jovens mães que abrem mão de
suas noites de festas e baladas por
conta de um filho febril que che-
gou sem esperar aos 16 ou 17 anos
de idade. Quanto maturidade
aprendida à força por conta de um
momento de sexo sem prevenção.

Em meio a críticas e possíveis
desaprovações, lembre-se de que a
maioria está lutando para gostar

de si mesma. Em um mundo onde
as redes sociais podem distorcer a
realidade, a verdadeira jornada de
autodescoberta exige coragem,
compaixão consigo mesmo e a
disposição para desafiar as expec-
tativas impostas pela sociedade.

A maturidade não é apenas
uma conquista de anos, mas sim
um processo contínuo de apren-
dizado, aceitação e autenticida-
de. Em vez de se perder na pres-
são social, podemos encontrar
força na compreensão de que a
verdadeira felicidade está enrai-
zada na aceitação de quem so-
mos, além das máscaras sociais
e das expectativas alheias. Por-
tanto, abraçar a jornada, com
todas as suas complexidades,
torna-se uma declaração de au-
tenticidade e coragem, pavi-
mentando o caminho para uma
vida verdadeiramente realizada.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

DIREITA
A direita (centro) vai con-

quistando ou reconquistando
seus espaços mundo afora. Na
Europa, agora foi a vez de Por-
tugal que fez eleição domingo
(10), e se recuperou no parlamen-
to. O "Chega" aumentou signifi-
cativamente o número de cadei-
ras, 12 para 48, com forte dis-
curso contra a corrupção e mi-
gração. De uma forma geral, da
esquerda europeia cobra-se polí-
ticas mais consistentes/eficien-
tes envolvendo notadamente a
educação e a saúde, por coinci-
dência, nossos tormentos no

Brasil. Vencedores vão escolher
o Primeiro Ministro e o nome
preocupa quem reside de for-
ma irregular em terras lusas.

PONTO FINAL
A duplicação da avenida

Alidor Pecorari (Parque da Rua
do Porto) cria expectativa. A
Prefeitura Municipal de Piraci-
caba poderia aproveitar seu pro-
jeto e em conjunto com os co-
merciantes, buscar melhoramen-
tos para os acessos aos restau-
rantes. Imagem conta muito e a
área, reconhecidamente bonita,
merece um visual cuidadoso.

Piracicaba, uma cidade co-
nhecida por sua rica histó-
ria e sua vibrante comuni-

dade, está enfrentando uma som-
bra sinistra que assombra suas
ruas: o crescente número de fe-
minicídios. No último final de se-
mana, a vítima, desta vez, foi Ca-
mila Toledo, de 29 anos, morta
pelo ex-namorado enquanto esta-
va em um estabelecimento comer-
cial. Podemos dizer - infelizmente
- que é uma epidemia e que tem
deixado um rastro de dor e sofri-
mento, clamando por ação imedi-
ata e mais eficaz por parte das au-
toridades e da sociedade como um
todo. Precisamos dar um basta!

Feminicídio, definido como
o assassinato de uma mulher
em razão de seu gênero, é um
dos crimes mais brutais e into-
leráveis que podem ocorrer em
uma sociedade que se diz civili-
zada. Infelizmente, em Piracica-
ba, esse tipo de crime está se tor-
nando cada vez mais comum,
deixando famílias destruídas e
comunidades inteiras em luto.

Os números são alarman-
tes. Para se ter uma ideia, a De-
legacia de Defesa Mulher (DDM)
divulgou, no início deste ano,
que, em 2023, a cidade de Pira-
cicaba triplicou o número de
casos desse tipo em relação ao
ano de 2022 e teve o maior nú-
mero de crimes do tipo nos últi-
mos 5 anos. Foram 11 casos. Ou
seja, a taxa de feminicídios em
Piracicaba aumentou significa-
tivamente nos últimos anos, ul-
trapassando as estatísticas de
muitas outras cidades da região.
Essa tendência sombria não pode
ser ignorada, e é hora de enfren-
tarmos essa realidade de frente.

Mas o que está por trás des-
se aumento preocupante? Existem
várias causas e fatores que con-
tribuem para a perpetuação des-
se tipo de violência. O machismo
arraigado em nossa sociedade, a
falta de educação e conscientiza-
ção sobre questões de gênero, a
impunidade e a falta de recursos
adequados para proteger as víti-
mas são apenas algumas das ra-
zões que alimentam essa tragédia.

Além disso, a pandemia da
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Covid-19 exacerbou ainda mais
esse problema. O isolamento so-
cial e as restrições de movimen-
to tornaram as mulheres ainda
mais vulneráveis à violência
doméstica, muitas vezes fican-
do presas em situações abusi-
vas sem ter para onde fugir.

Diante dessa situação an-
gustiante, é imperativo que me-
didas urgentes sejam tomadas
para combater o feminicídio em
Piracicaba. As autoridades locais
devem priorizar a implementa-
ção de políticas e programas que
visem prevenir a violência de gê-
nero, proteger as vítimas e res-
ponsabilizar os agressores.

Isso inclui investimentos em
educação e conscientização sobre
questões de gênero desde cedo,
a criação de redes de apoio e abri-
go para mulheres em situação de
risco, o fortalecimento das leis
de proteção às vítimas e o au-
mento da punição para os cul-
pados. Além disso, é fundamen-
tal que a sociedade como um
todo se una em solidariedade às
mulheres, rejeitando e denunci-
ando qualquer forma de violên-
cia e discriminação de gênero.

É hora de Piracicaba se le-
vantar contra essa epidemia de
feminicídios. Não podemos mais
permitir que nossas mães, ir-
mãs, filhas e amigas se tornem
estatísticas nessa guerra contra
as mulheres. É hora de agir,
antes que seja tarde demais.
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Mais de 7.300 consultas/mês
em 19 áreas pelo Cismetro
Investimento está estimado em R$ 3 mi até o final do ano, com possibilidade
de ampliação das especialidades oferecidas por meio do consórcio

Piracicaba está ampliando o
atendimento em 19 especialidades
por meio da parceria com o Cisme-
tro (Consórcio Intermunicipal de
Saúde). A partir deste mês, até o
final do ano, a Secretaria de Saúde
estima realizar até 7.350 consultas
por mês – em média – para aten-
der os casos prioritários e, também,
o de pacientes que estão há mais de
dois anos aguardando por atendi-
mento em especialidades. O inves-
timento aproximado será R$ 3 mi-
lhões até dezembro de 2024. Em
fevereiro, especialistas nas áreas de
psiquiatria e neurologia, já come-
çaram atendimento via Cismetro
na cidade no CAPS II Vila Cristina
e no Centro de Especialidades
Médicas (CEM), respectivamente.

De acordo com o Departamen-
to de Atenção Secundária (Especi-
alidades) da SMS, as áreas contem-
pladas neste momento são consul-
tas especializadas e exames. Para
as consultas especializadas, estão
previstas: cardiologia, cardiologia
infantil, cardiologia pré-operatório,
cirurgia pediátrica (adolescência),
diabetes e síndrome metabólica, ge-
riatria, ginecologia, hematologia,
medicina geral (processo transexu-
alizador), nefrologia, neurologia,
neurologia infantil, ortopedia e
traumatologia, pediatria, psiquia-
tria, reumatologia, urologia e fo-
noaudiologia. Para os exames, se-
rão contemplados: ultrassono-
grafia em geral, audiologia clíni-
ca, biópsias, colonoscopia, bron-
coscopia, endoscopia, laringosco-
pia, videolaringoscopia, mamo-

grafias, eletroencefalograma, ele-
troneuromiografia, dentre outros.

Rafaela Mossarelli Penedo,
coordenadora da Atenção Secun-
dária, destaca que também está em
planejamento a realização de mu-
tirões de cirurgias de catarata e
exames em especialidades com
maior número de pessoas para
atendimento. “Neste momento, 18
profissionais em 14 especialidades
já iniciaram a prestação de servi-
ços nas unidades de saúde, para o
atendimento à população e outros
darão início até o próximo mês.
As especialidades e exames con-
templados até o momento são ci-
rurgia pediátrica, urologia, pe-
diatria, ginecologia, psiquiatria,
endocrinologia, fonoaudiologia,
geriatria, neurologia, oftalmolo-
gia, radiologista, endoscopia, co-
lonoscopia e exames de ultras-
sonografia em geral”, afirmou.

Conforme explica o secretário
de Saúde, Augusto Muzilli Júnior,
após a adesão ao Cismetro em fe-
vereiro e a apresentação das neces-
sidades do município ao consórcio,
a resposta chega em forma de aten-
dimento à população. “Tivemos
muitas dificuldades nos últimos
anos em decorrência de perda de
profissionais especialistas devido à
questão salarial, jornada de traba-
lho, aposentadoria, exonerações e
diversos outros problemas. Reali-
zamos credenciamento para médi-
cos e clínicas, processos seletivos e
concursos públicos para contrata-
ção dos serviços, porém as adesões
não foram suficientes diante da

Divulgação/CCS

Psiquiatra Mariel Brazil, do Cismetro, está realizando
atendimentos junto ao CAPS II Vila Cristina

crescente demanda deixada pela
pandemia da Covid-19. Hoje, po-
demos dizer que podemos dar va-
zão a esta demanda e, ainda, ofer-
tar acesso aos procedimentos às
pessoas que estão com necessi-
dades prioritárias”, apontou.

Rafaela esclarece que os pro-
cedimentos serão agendados
conforme a prioridade dos paci-
entes. “Nossas equipes estão fa-
zendo o contato com os pacien-
tes e realizando os agendamen-
tos, dando as devidas orienta-
ções para que possam compare-
cer às consultas ou exames. Por-
tanto, é muito importante que as
pessoas que aguardam por estes
procedimentos mantenham seus
dados atualizados na Prefeitura,
preferencialmente, por meio do
cartão Pira Cidadão”, enfatizou.

A coordenadora esclareceu
que a dificuldade de contato com
os usuários ainda é significativa.
“Estes pacientes aguardam por
exames e consultas, muitas vezes,
em caráter prioritário e não aten-
dem às ligações ou contatos por apli-
cativo de mensagem, realizados pe-
las equipes de agendamento, por
isso reforçamos a importância da
atualização do cadastro por meio do
cartão Pira Cidadão”, completou.

Segundo Muzilli Júnior, é
importante destacar que ainda
existem outras especialidades a
serem contempladas pela parce-
ria com o Cismetro e que serão
anunciadas assim que forem de-
vidamente acordadas com o con-
sórcio, via adesão dos médicos
especialistas interessados em fa-
zer o atendimento em Piracicaba.

A manhã de segunda-feira (11)
começou diferente na Escola Supe-
rior de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP). Para celebrar o
mês da mulher, a diretoria da ins-
tituição recebeu docentes, técnicas
e pesquisadoras para um café da
manhã e um momento de reflexão.

De acordo com a diretora da
Escola, professora Thais Vieira, é
preciso celebrar as conquistas das
mulheres nos dias de hoje. “Nos-
sos desafios são imensos, como
mãe, como funcionária e, mesmo
na USP, ainda somos minoria.
Mesmo assim, precisamos celebrar
as nossas conquistas e marcar a
nossa presença nas salas de aula,
nos departamentos administra-
tivos, nas posições de chefia”.

O ato contou com a presença
dos dirigentes do campus e foi en-
cerrado com uma fala de refle-
xão da professora Heliani Berla-
to, presidente da Comissão de
Inclusão e Pertencimento da
Esalq. “É necessário pensarmos
nos espaços que ocupamos e pra-
ticarmos primeiro o reconhecimen-
to entre nós, mulheres. Mesmo
com tanta luta e depois de termos
conquistado nossos direitos, é ne-
cessário lembrarmos que 2023 foi
encerrado como o ano com maior
número de feminicídios. Por isso
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Diretoria da Esalq homenageia mulheres
Denise Guimarães

Docentes, técnicas e pesquisadoras foram recebidas com café da manhã

precisamos desses momentos de
conversa, a fim de que possamos
buscar caminhos para construir-
mos algo melhor para todas”.

Ao final da celebração, a di-
retora da Esalq reforçou a neces-
sidade de quebra de barreiras
que ainda limitam a ascensão da
mulher. “É necessário que todas
pratiquemos a auto valorização
daquilo que somos e daquilo que
fazemos. Aqui na Esalq, a Comis-
são de Inclusão e Pertencimento
é um canal importante para tra-

tar dessas questões. Todas preci-
samos trabalhar para quebrar
barreiras para que atitudes pre-
conceituosas não impeçam nenhu-
ma mulher de ocupar o seu lugar”.

DADOS – Em 2023, a Esalq
recebeu 430 calouros, sendo
45% mulheres. Em alguns cur-
sos, o número de mulheres foi
maior como Administração
(56%), Ciências dos Alimentos
(77%) e Engenharia Florestal
(63%). Considerando todos os
cursos de graduação, a Esalq

conta com 990 alunas, o que
representa 45% do total. Na pós-
graduação, considerando inclu-
sive os programas interunida-
des, a Esalq conta com 1019 pós-
graduandos, sendo 509 mulhe-
res (50%). Com relação às fun-
cionárias, o campus Luiz de Quei-
roz conta com 1042 profissionais
entre docentes e servidores téc-
nico-administrativos (somando
os servidores da Esalq, Cena e
Prefeitura do campus), das
quais 354 são mulheres (34%).

‘G‘G‘G‘G‘GOOOOO W W W W WINNERSINNERSINNERSINNERSINNERS’’’’’

Acipi recebe encontro sobre carreira e mercado de trabalho
A Escola de Negócios da

Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba) rece-
be no próximo dia 20, das 8h às
12h, o evento gratuito Go Win-
ners - Uma Experiência de Ino-
vação, Conexão e Desenvolvi-
mento. A programação comple-
ta conta com palestra, talk e mo-
mentos de networking entre
universitários e profissionais de
diversos setores, entre eles líde-
res e empreendedores. Conexão
e inovação serão dois dos temas
estratégicos, que permearão as
atividades para a troca de expe-
riências e desenvolvimento de
jovens universitários em cone-
xão com o mercado de trabalho.

Será um momento em que a

experiência de profissionais con-
solidados no universo corpora-
tivo e a energia de jovens uni-
versitários serão combinadas,
em um ambiente de imersão, com
o propósito de incentivar o auto-
conhecimento dos profissionais
e mostrar como comportamen-
tos individuais podem influen-
ciar na carreira e desempenho.
E a Acipi é considerada o espaço
ideal para este encontro, pois a
Entidade integra um ecossiste-
ma pulsante em Piracicaba, uma
das cidades mais promissoras
do interior do Estado de São Pau-
lo quando o assunto é inovação.

Inscrições gratuitas: link
na bio do Instagram @escola
denegociosacipi

Divulgação

Programação completa conta com palestra,
talk e momentos de networking
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Prefeitura divulga novo protocolo
para imunização contra Covid-19
Vacinação segue as orientações do Ministério da Saúde,
por meio do Programa Nacional de Imunização (PNI)

OOOOONNNNN-----LINELINELINELINELINE

Acervo da Câmara disponibiliza
registros de serviço militar

Ministério da Saúde divulgou novos protocolos para
realização da vacinação contra Covid-19 pelos municípios

Divulgação

A Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de Imuni-
zação da Vigilância Epidemiológi-
ca, seguindo as recomendações do
Ministério da Saúde quanto à va-
cinação contra a Covid-19 (SARS-
CoV-2), informa o novo protocolo
para imunização válido para o ano
de 2024, de acordo com o Progra-
ma Nacional de Imunização (PNI):

Considerando que a infecção
por SARS-CoV-2 é uma importan-
te causa de doença respiratória
grave e morte em crianças meno-
res de 5 anos, principalmente en-
tre os menores de 1 ano, o Minis-
tério da Saúde decidiu pela inclu-
são da vacinação no calendário
nacional de vacinação infantil.

Toda a população entre 6 me-
ses e 4 anos, 11 meses e 29 dias
não vacinada ou com esquema
vacinal incompleto de acordo com
a faixa etária, é elegível para vaci-
nação de rotina no calendário na-
cional de vacinação infantil. Nes-
te momento, a vacina Covid-19
disponibilizada pelo Ministério da
Saúde será do laboratório Pfizer
com esquema vacinal de 3 doses.

A Pfizer Baby, disponível para
vacinação das crianças entre 6 me-
ses e menores de 5 anos está dispo-

nível em todas as unidades de saú-
de (exceto Crab Paulista). Porém,
devido ao quantitativo de doses
que o município recebeu, as unida-
des farão um agendamento local
para otimizar o frasco (que contém
10 doses). A meta é vacinar pelo
menos 90% dessa população.

PARA OS GRUPOS PRIO-
RITÁRIOS - Os grupos prioritá-
rios são pessoas com 5 anos de ida-
de ou mais e com maior vulnerabi-
lidade ou condição que aumenta o
risco para formas graves da doen-
ça. Por isso, essas populações têm
indicação de dose anual ou a cada
seis meses, dependendo do grupo,
independentemente do número de
doses prévias de Vacina Covid-19:
• Pessoas com 60 anos ou mais: 6
meses; • Pessoas imunocomprome-
tidas: 6 meses; • Gestantes e puér-
peras (até 45 dias após o parto): 6
meses; • Pessoas vivendo em insti-
tuições de longa permanência e seus
colaboradores: Anual; • Indígenas:
Anual; • Quilombolas: Anual; •
Trabalhadores da saúde: Anual;
• Pessoas com deficiência perma-
nente: Anual; • Pessoas com co-
morbidades: Anual (listagem abai-
xo com a relação das comorbida-
des); • Pessoas privadas de liber-

dade (e” 18 anos): Anual; • Fun-
cionários do sistema de privação
de liberdade: Anual; • Adolescen-
tes e jovens cumprindo medidas
socioeducativas: Anual; e • Pes-
soas em situação de rua: Anual.

Ressalta-se que os esquemas
primários de vacinação contra a
Covid-19 não mais serão recomen-
dados rotineiramente para as pes-
soas com 5 anos ou mais de idade
que não fizerem parte do grupo

prioritário. Contudo, se um indi-
víduo que não tenha sido vacina-
do anteriormente (nenhuma dose
prévia) ou que tenha recebido ape-
nas uma dose da vacina contra a
Covid-19 e optar por se vacinar,
poderá iniciar e/ou completar o es-
quema primário de vacinação. Esse
esquema consiste em duas doses
da Vacina Covid-19 Pfizer Bivalen-
te (12 anos ou mais de idade) ou
Pfizer pediátrica (de 5 a 11 anos).

Registros de Cartas de Paten-
tes dos Oficiais de Milícias e de Or-
denanças da Vila da Constituição
e cópias das listagens dos alista-
mentos das Guardas Nacionais (in-
fantaria e cavalaria) podem ser
acessados no Acervo Histórico On-
line da Câmara Municipal de Pira-
cicaba. A série “Serviço Militar” é
composta pelas subséries “Cartas
de Patente” e “Alistamentos”.

Cartas de Patente (1822-
1826) – Carta de Patente é o do-
cumento que define a posição hi-
erárquica de um oficial. Tal po-
sição era fornecida pelo Império
com o despacho do chamado
“Conselho Supremo Militar”.

Eram registradas na Câma-
ra Municipal as patentes de capi-
tão, alferes e de “capitão-mor” -
oficial responsável pelas “tropas
de ordenanças” ou forças milita-
res de uma determinada região.

A arquivista Giovanna Fenili
Calabria relata que eram realiza-
dos diversos tipos de registros na
Câmara, como, por exemplo, casa-
mentos. Segundo a arquivista, a
pessoa trazia a certidão de casa-
mento e registrava na Câmara.

“As patentes eram dadas
primeiro pelo imperador e de-
pois o governo provisório teve
autonomia para fornecer as
próprias cartas de patente. E a
Câmara fazia literalmente o re-
gistro, ou seja, ela pegava essa
carta e transcrevia a patente para
ficar registrada na câmara”, ex-
plicou Giovanna Fenili Calabria.

Os registros de patentes po-
dem consultados no link https://
documentacao.camarapiracicaba.sp.
gov.br/index.php/cartas-de-patente.

ALISTAMENTOS (1837-
1840) – As Guardas Nacionais
foram criadas por meio da Lei de
18 de agosto de 1831, publicada em

Samuca Miazaki

Acervo Histórico da Câmara disponibilizou 23 itens documentais

nome do Imperador D. Pedro II,
durante o Período Regencial. A lei
extinguia os corpos de milícias, guar-
das municipais e ordenanças e tam-
bém determinava que “os cidadãos
admitidos ao serviço das Guardas
Nacionais serão alistados em Livros
de Matrícula, subministrados pela
Câmara a cada uma das Paróqui-
as, e Curatos do seu Município”.

O Acervo Histórico da Câma-
ra disponibilizou 23 itens docu-
mentais com as cópias das lista-
gens dos alistamentos das Guar-
das Nacionais (infantaria e cava-
laria) dos anos de 1837 a 1840.
Trata-se da cópia do alistamento
da Guarda Nacional da Cavala-
ria da Vila Nova da Constituição.

Os documentos podem ser
acessados no l ink https://
documentacao.camarapiracicaba.
sp.gov.br/index.php/alistamentos.

O Acervo Histórico da Câ-
mara Municipal de Piracicaba
conta com aproximadamente
6.200 itens documentais, dis-
poníveis de maneira online a
toda a população interessada.

A identificação, descrição e
transcrição dos documentos que
compõe essa série foi feita pela
arquivista Giovanna Fenili Ca-
labria, com edição e revisão da
também arquivista Dayane Cris-
tina Soldan, e colaboração dos
servidores do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo.

ATOM – O Access to memory
(Atom) é um sistema de descrição
arquivística de código aberto cria-
do pelo Conselho Internacional de
Arquivos no qual o Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo da
Câmara disponibiliza itens do acer-
vo histórico da Casa de Leis.

Acesso ao Atom: https://
documentacao.camarapiracicaba.
sp.gov.br/index.php/.
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André Bandeira defende
melhorias para a região

O vereador André bandeira
(PSDB), na manhã desta terça-fei-
ra (12), se reuniu com moradores
da região do bairro Água Branca,
para avaliar as necessidades en-
frentadas pelos munícipes. O par-
lamentar foi recepcionado por
Carlinhos, Rosana e Vanise, que
expressaram suas preocupações
em relação a diversas questões que
afetam diretamente a qualidade
de vida da comunidade local.

Uma das principais demandas
destacadas foi a situação alarman-
te da área verde, onde o mato alto
tem se tornado um problema re-
corrente. Além disso, a presença de
animais peçonhentos tem gerado
preocupação e insegurança entre os
residentes. A falta de iluminação
adequada também foi ressaltada
como uma questão urgente, impac-
tando a segurança das ruas e a sen-
sação de bem-estar dos moradores
durante a noite, visto que a rua tem
acesso para três escolas da região.

Diante desses desafios, o ve-
reador André Bandeira assumiu
o compromisso de cobrar o Exe-
cutivo pelas melhorias em prol da
comunidade. Entre as medidas
imediatas a serem tomadas, estão
a realização de ações de limpeza e
manutenção na área verde, bem
como a implementação de medi-
das para controle de animais pe-
çonhentos. Além disso, será bus-
cada uma solução para a questão
da iluminação, visando garantir
a segurança e o conforto dos mo-
radores em todos os horários.

Além das melhorias urgen-
tes, o vereador reiterou que ini-
ciará diálogo com os órgãos com-
petentes na Prefeitura para via-
bilizar a implantação de uma
área de lazer no bairro. “Enten-
de-se que espaços de convivên-
cia e recreação são essenciais
para promover a integração co-
munitária e o bem-estar dos cida-
dãos”, enfatizou o parlamentar.
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Vereador se reuniu com a população e reiterou
a disposição em acionar o Executivo

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), continua com as obras de
alargamento da avenida Jaime
Pereira, do trecho da avenida Dr.
Paulo de Moraes até a avenida
Rui Teixeira Mendes (no sentido
centro/bairro) e, na sequência,
abertura de acesso da avenida
Jaime Pereira para o bairro Cas-
telinho. Como parte do trabalho,
foi iniciada ontem (13), a cons-
trução de uma mureta para apoio
da calçada ao lado do lago da Área
de Lazer do Trabalhador. Essa
obra integra pacote de melhorias
viárias do Executivo com investi-
mento de R$ 3.669.404,55, inclu-
indo mais de dez intervenções
em diferentes bairros do muni-
cípio. O intuito é melhorar a flui-
dez e a segurança no trânsito. O
serviço de alargamento da ave-
nida Jaime Pereira está previsto
para ser finalizado em maio.

“Essa mureta terá cerca de 50
centímetros de altura e vai ficar na
lateral da calçada, para não haver
o risco de prejudicar o lago com o
talude ou erosão que acontece por
baixo da calçada”, explicou o enge-
nheiro Evandro Oriani Sotto, da
Semuttran. E acrescentou. “Já ins-
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Prefeitura segue com obras de alargamento da avenida

Alargamento da avenida Jaime Pereira
também inclui construção de calçada
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talamos a ciclovia na Área de La-
zer do Trabalhador e agora conti-
nuamos com os trabalhos de alar-
gamento do viário, criando uma
terceira faixa de rolagem na aveni-
da Jaime Pereira e uma calçada”.

Na mesma região, no final do
ano passado, a Prefeitura tam-
bém construiu faixa elevada de
pedestres na avenida Dr. Paulo
de Moraes, em ambos os sentidos,
tanto para o bairro quanto para o
Centro, nas proximidades da Pon-
te do Morato Pedro Chiquito, fa-
zendo a interligação da ciclovia da
Área de Lazer do Trabalhador
com a da avenida Alidor Pecora-
ri. Depois, o projeto é disponibili-
zar dispositivos para interligar com
as ciclovias nas avenidas Rui Tei-
xeira Mendes e Cruzeiro do Sul.

MELHORIAS – Como parte
do pacote de melhorias viárias que
a Prefeitura realiza na cidade, já
foram concluídas as obras de re-
modelação da Praça Antônio de
Pádua Dutra; abertura e fecha-
mento do canteiro central da ave-
nida Antonio Mendes de Barros
Filho x rua Zulmira do Vale; cons-
trução de rotatórias na avenida
Luciano Guidotti com a rua Sebas-
tião Pinto Salgado e na rua Carde-
al Arcoverde com a rua Luther
King; instalação de faixa de con-

versão na avenida Cássio Paschoal
Padovani com a rua Alberto Nepo-
muceno; ampliação na faixa de aco-
modação na avenida Luciano Gui-
dotti com a rua Antonio Keller e
instalação de guarda-corpo em di-
versos pontos da cidade. Atual-
mente, além do alargamento da
avenida Jaime Pereira, estão em
execução serviços de readequação
de bocas de lobo em ciclofaixas e
calçadas em pontos de ônibus.

MAIS – Outras melhorias
estão previstas para começar,
como o prolongamento do can-

teiro central na avenida Luiz Pe-
reira Leite com a rua Lavinio
Pompeu, com início programado
para 18/03, e o alargamento de
trecho da avenida dos Marins e rua
Santo Morato, para 1/04. A Semut-
tran também prevê o prolongamen-
to viário da rua Antonio Cobra Fi-
lho até a rua Adelmo Cavagioni.
“Estamos trabalhando constante-
mente para realizar melhorias no
sistema viário do município, ten-
do como premissa a segurança de
todos”, afirmou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.
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Mutirão “Todos contra a dengue” passa por mais de 1700 casas

Profissionais de saúde estiveram nas casas para realizar vistorias

No último sábado (9), diver-
sas regiões da cidade passaram por
ações contra a dengue. O mutirão
“Todos Contra a Dengue” passou
pelos bairros Jardim Carolina O.
Pavan, Niza Calice e algumas ruas
do Jardim João Ometto. Essa ação
foi uma iniciativa da Secretaria
de Saúde e teve o apoio da Defe-
sa Civil e Guarda Municipal.

Durante a manhã do sábado,
os profissionais de saúde estiveram
nas casas para realizar vistorias,
além de reforçar as ações de pre-
venção e eliminação do mosquito
Aedes aegypti, transmissor da
Dengue, Zica e Chikungunya, ten-
do em vista que o aumento grada-
tivo de casos nestas localidades.

Em simultâneo, algumas
quadras do bairro Lázaro Honó-
rio receberam uma ação de Ne-
bulização Costal. Nessa ação, o
agente de endemias, em conjunto
com a empresa responsável pelo
serviço, realiza o trabalho aden-
trando nos quintais das residên-
cias aplicando o veneno para atin-
gir o mosquito em fase adulta.

Divulgação



A5
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 14 de março de 2024

IPTU 202IPTU 202IPTU 202IPTU 202IPTU 20244444

Pagamento começa nesta sexta-feira (15)
Contribuintes podem pagar a cota única, com desconto de 5%, ou a primeira parcela do tributo, que pode ser dividido em até 10 vezes
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IPTU 2023 começa a ser cobrado em Piracicaba nesta sexta-feira (15)

O pagamento da cota única
do IPTU (Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano) 2024, com des-
conto de 5%, ou da primeira par-
cela do tributo pode ser feito a
partir da sexta-feira (15). Segun-
do a Secretaria Municipal de Fi-
nanças, a entrega dos carnês foi
finalizada pelos Correios no início
desta semana. O tributo chegou
ao contribuinte em forma de car-
ta dobrada, com todas as parcelas
impressas e em branco e preto.

Quem não recebeu os boletos
impressos em sua residência pode
imprimir a segunda via acessando o
portal da Prefeitura (www.piracicaba.
sp.gov.br). Ao entrar no site, basta
clicar no botão IPTU, abaixo do
campo de busca, e em seguida cli-
car na primeira opção: 2024 – Car-
nê de IPTU. Desde a liberação dos
carnês para distribuição, todos os
contribuintes também tiveram
acesso por meio eletrônico para
imprimir as parcelas pela internet.

Também é possível tirar a se-
gunda via dos carnês, pessoal-
mente, na unidade do Poupatem-
po, que fica na praça José Boni-
fácio, 700, no Centro, ou no Aten-
dimento ao Contribuinte localiza-
do no Térreo 2 do Centro Cívico,
na rua Antônio Corrêa Barbosa,
2.233, no bairro Chácara Nazaré.

Os contribuintes que opta-
rem pelo pagamento da cota úni-
ca têm desconto de 5% sobre o
tributo, não incidindo sobre o
valor da Taxa de Serviços Públi-
cos (Taxa de Lixo), que é cobra-
da junto ao IPTU. Há também a
opção de fazer o pagamento par-
celado em até dez vezes, sem ne-
nhum acréscimo de juros, desde
que o pagamento seja feito até o
vencimento de cada parcela.

O não pagamento do IPTU/
24 nos prazos previstos terá a in-
cidência de juros de 1% ao mês e
multa de 2% até o 30º dia do ven-
cimento, 5% do 31º ao 180º dia

do vencimento e de 10% a partir
do 181º dia após o vencimento,
calculados sobre o valor do tribu-
to corrigido. Em caso de falta de
pagamento do tributo, poderá ha-
ver multas, juros, atualização
monetária, inscrição da Dívida
Ativa, instauração de processo de
execução fiscal que, em última ins-
tância, pode levar o imóvel a leilão.

TRIBUTO MUNICIPAL
- Parte do valor arrecadado pela
Prefeitura com o IPTU é inves-
tida em despesas com educação,
saúde, pagamento de funciona-
lismo, merenda, medicamen-
tos, iluminação pública, progra-
mas sociais e outros serviços.

Este ano, a base de cálculo do
IPTU foi atualizada em 3,85%, cal-
culada pela variação acumulada do
INPC-IBGE de dezembro de 2022 a
novembro de 2023, publicada no
decreto nº 19.834/2023. A previ-
são de arrecadação para 2024 com
o tributo é de R$ 239.187.000,00.

O Programa Municipal Patru-
lha Agrícola, oferecido pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria de Agricultura e
Abastecimento), aumentou, pelo
terceiro ano consecutivo, o núme-
ro de atendimentos a agricultores
do município, com 260 horas-má-
quinas realizadas em 2023 em com-
paração com 170 horas-máquinas
em 2022, um crescimento de 53%.

A Patrulha Agrícola visa au-
xiliar o trabalho de pequenos agri-
cultores com a locação de máqui-
nas e implementos agrícolas para
uso em terrenos produtivos. Os
serviços ofertados têm por finali-
dade o preparo do terreno para
plantio e a conservação do solo e o
preço para a prestação do serviço
é cobrado por hora-máquina,
abaixo do valor de mercado, para
ser acessível aos produtores.

Desde que foi instituído
como política pública, por meio
da lei nº 9682/2021, o progra-
ma já aumentou em 313% o nú-
mero de horas-máquinas entre
2021 a 2023. Neste ano, em ape-
nas dois meses e meio já foram
realizadas 36 horas-máquinas.

Os implementos mais deman-
dados pelos agricultores foram a
grade aradora, arado, roçadeira,
encanteiradeira, grade nivelado-
ra, triturador de galhos e planta-
deira. Os atendimentos foram re-
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Patrulha Agrícola atinge recorde de atendimentos a agricultores
Thais Passos/Sema

Patrulha Agrícola visa auxiliar o trabalho de pequenos
agricultores com a locação de máquinas e implementos
agrícolas para uso em terrenos produtivos
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Sérgio da Van visita empresa que enfrenta risco de segurança
Na manhã desta quarta-feira

(12), a empresa Metalpira Meta-
lúrgica, localizada na região da
Pauliceia recebeu o vereador Sér-
gio da Van (PL) para averiguar
uma preocupante situação: uma
poça de água constante no local,
que tem representado riscos para
a saúde e segurança dos funcio-
nários e visitantes. Diante desse
desafio, a empresa tomou como
iniciativa, a solicitação de inter-
venção do município para resol-
ver tal questão urgentemente.

O parlamentar avalia que a
água parada é um problema sé-
rio, especialmente quando se tra-
ta de um ambiente corporativo,
pois, além de ser um ambiente pro-
pício para a proliferação de mos-
quitos e outros vetores de doenças,
a poça de água em frente à Metal-
pira também representa um risco
de escorregões e quedas, podendo

resultar em acidentes e lesões para
os trabalhadores e visitantes.

Consciente da importância de
resolver essa questão de forma rá-
pida e eficaz, a empresa relata ter
realizado inúmeras reclamações ao
Executivo solicitando a realização
do serviço necessário para drenar a
água acumulada. “A segurança e o
bem-estar dos nossos funcionários
são prioridades absolutas para nós”,
afirmou o diretor da Metalpira Me-
talúrgica, que também ponderou
estarem confiantes de que, com a
colaboração do município, serão
capazes de resolver esse problema e
garantir um ambiente de trabalho
seguro e saudável para todos.

O vereador Sérgio da Van rei-
tera que após protocolo da indica-
ção 1120/2024 espera-se que o
município atue prontamente em
resposta ao pedido da empresa, to-
mando as medidas necessárias

Sérgio da Van elaborou indicação, que solicita providências
do Executivo no empoçamento de água que coloca em
risco funcionários, visitantes e moradores da Pauliceia
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alizados em diversos bairros do
município, entre eles Pau Quei-
mado, Tupi, Vila Conceição, Nova
Pompéia, Santa Rita,  Santa Te-
resinha, Santa Olímpia, Recanto
Tropical, Ondinhas, Areião, Ar-
temis e Paredão Vermelho.

Para o engenheiro agrônomo
Felipe Del Lama, coordenador do
programa, os benefícios proporcio-
nados vão além do preço mais aces-
sível. “A Patrulha Agrícola permite
mais interação da secretaria com
os agricultores, à medida que pos-
sibilita assistência técnica gratuita
no momento das visitas às pro-
priedades, para análise do servi-
ço demandado. Isso acarreta
ganhos significativos na produ-
tividade, uma vez que também fa-
zemos recomendações de aduba-
ção e indicamos métodos de con-
trole de pragas e doenças”, explica.

O agricultor familiar Marcelo
Ferezini, que já contatou os servi-
ços do programa em sua proprie-
dade, conta que a Patrulha Agrí-
cola compensa principalmente no
custo e benefício, no tempo de tra-
balho poupado e pela garantia de
uso de maquinários novos. “Eu já
usei várias vezes o programa, por-
que nem sempre temos tempo e
nem como fazer alguns serviços por
não termos máquinas e implemen-
tos próprios adequados”, conta.

O presidente da Coopihort,

cooperativa piracicabana de produ-
ção e processamento de hortaliças,
Vanderlei Sanches, também já
utilizou o serviço. “Um progra-
ma como o da Patrulha Agrícola
vem de encontro ao público dos
pequenos agricultores, que preci-
sam de apoio e incentivo para conti-
nuar suas atividades e gerar mais
emprego e renda”, ressalta.

Segundo a secretária Nancy
Thame, o aumento da demanda se
deve ao intenso trabalho realizado
pela Sema ao longo dessa gestão

para regularização do programa,
divulgação e compra de novos im-
plementos agrícolas. “Desde o iní-
cio desta gestão nossa intenção
foi ampliar e fortalecer as ações
da Patrulha Agrícola para aten-
der a demanda crescente e ofere-
cer novas operações”, ressalta.

Para solicitar o serviço, o
produtor rural deve apresentar
os documentos pessoais na Sema,
bem como o registro de posse do
imóvel ou o contrato de arrenda-
mento ou comodato, se solicitado.

para drenar a água parada e elimi-
nar os riscos associados a ela. “Esta
colaboração das autoridades locais
exemplifica a importância de a co-

munidade trabalhar em conjunto
para resolver desafios comuns e
promover o bem-estar de todos os
cidadãos”, destaca o parlamentar.

“13º “13º “13º “13º “13º DODODODODO INSS” INSS” INSS” INSS” INSS”

Governo Federal antecipa a 33,7 milhões de segurados
O Governo Federal vai ante-

cipar, pelo segundo ano segui-
do, o abono anual aos segura-
dos e dependentes da Previdên-
cia Social, informalmente conhe-
cido como o décimo terceiro do
INSS. O Decreto 11.947/2024,
que oficializa a antecipação, foi
assinado pelo presidente Luiz
Inácio Lula da Silva e publicado

ontem (13), no Diário Oficial da
União. Em todo o país, 33,7 mi-
lhões de beneficiários receberão o
repasse em duas parcelas, em abril
e maio, de acordo com o calendário
habitual de pagamentos do INSS. O
investimento total do Governo
Federal é de R$ 67 bilhões, em
duas parcelas de R$ 33,8 bilhões.

Normalmente, o abono é

pago no segundo semestre de
cada ano, em agosto e novem-
bro. A exemplo do que ocorreu
em 2023, a antecipação represen-
ta uma injeção significativa de
recursos nos mercados locais, já
que alcança municípios de todas
as 27 Unidades da Federação.

Recebem o abono os segura-
dos e dependentes da Previdência

Social que durante o ano de 2024
tenham recebido aposentadoria,
auxílio por incapacidade tempo-
rária, auxílio-acidente, pensão
por morte ou auxílio-reclusão.

De acordo com o decreto, a
primeira parcela do abono, corres-
pondente a 50% do valor do bene-
fício, será paga em abril. A segun-
da virá com os benefícios de maio.
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Prefeitura conclui gabião na
margem direita em ribeirão

Serviços contemplaram construção de muro de gabião,
com 50 metros de extensão e 4,50 metros de altura
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A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), concluiu as obras de con-
tenção de erosão na margem di-
reita do ribeirão do Enxofre. Os
serviços foram executados em
trecho do ribeirão na avenida
Abel Francisco Pereira, altura do
número 120, no Jaraguá. Os ser-
viços contemplaram construção
de muro de gabião, com 50 me-
tros de extensão e 4,50 metros de
altura e plantio de grama.

Com investimento de R$ 705
mil, é mais uma ação para conter
erosões e melhorar a passagem do
ribeirão, que, em épocas de chuva,
chega a transbordar em alguns
pontos. Por isso a necessidade da
construção de muro de gabião, que
é uma espécie de muro de pedra
ensacada em malha metálica que
segura a encosta do curso d’água.

INTERVENÇÕES – O ribei-

rão do Enxofre tem recebido inter-
venções constantes, justamente
para evitar o transbordamento e
consequentes alagamentos. Além
desta obra, a Semozel está também
construindo muros de gabião na
margem esquerda do ribeirão, na
avenida Pio Sbrissa, e na margem
esquerda, na avenida Pedro Ha-
bechian, nos bairros Jardim Pla-
nalto e Itapuã, respectivamente.

No ano passado, foi execu-
tada obra de recuperação da
margem esquerda do ribeirão do
Enxofre, na avenida Demóste-
nes Santos Correa, com cons-
trução de muro de gabião na
altura do número 118 da via, no
bairro Jardim Conceição. Em
2021, a Prefeitura implantou
muro de gabião em trecho de cer-
ca de 50 metros entre as aveni-
das Abel Francisco Pereira e Pio
Sbrissa, no Chácara Nazareth II.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Governo de SP investe mais
de R$ 84 milhões em escolas

O Governo de São Paulo en-
tregou 951 obras em escolas e
creches entre janeiro de 2023 e
fevereiro deste ano. Essas uni-
dades atendem diariamente a
mais de meio milhão de alunos
de 274 cidades paulistas. Nessas
entregas, foram investidos mais
de R$ 800 milhões. Na região
de Campinas, foram investidos
R$ 84,5 milhões em 108 obras.

No estado, as intervenções
em prédios escolares podem ser
executadas de duas formas: con-
troladas e acompanhadas pela
Fundação para o Desenvolvimen-
to da Educação, a FDE, órgão res-
ponsável pelas obras da Secreta-
ria da Educação do Estado de São
Paulo (Seduc-SP), ou por meio de
convênios com as prefeituras.

Além da construção e refor-
mas completas de creches e es-
colas estaduais, há ainda refor-
mas de quadras, cozinhas, re-
feitórios e salas de aula, além
da revitalização de fachadas,

intervenções em telhados e ade-
quações para acessibilidade.

O presidente da Fundação
para o Desenvolvimento da
Educação, Jean Pierre Neto,
destaca que, para este ano, es-
tão previstas outras 2.000
obras em unidades escolares no
estado. “Esse número é uma
meta que temos para o ano de
2024 e é uma meta totalmente
atingível. A gente já está com
aproximadamente mil obras em
andamento, 615 em fase de con-
tratação e outras várias em fase pre-
paratória para a licitação”, explica.

Na comparação com o ano de
2022, apenas em 2023 houve au-
mento de 54% no total de entre-
gas pelo Governo do Estado e de
cerca de 64% no aporte financeiro.

Nos primeiros 14 meses de
gestão, o Governo do Estado de São
Paulo entregou 31 creches, com
orçamento de mais de R$ 55 mi-
lhões. Com essas unidades, foram
criadas quase 4 mil novas vagas.
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Projeto deve atender 460 pessoas
idosas com oficinas nos bairros
Inscrições estão abertas e podem ser feitas nos espaços públicos onde as aulas acontecem

CCCCCOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃO

CLJR emite pareceres para seis
proposituras e quatro emendas

Divulgação

A partir das oficinas, o objetivo é promover socialização e integração de idosos

Pelo menos 460 vagas gratui-
tas para as oficinas de atividades
físicas (ginástica, alongamento,
ioga), manuais (artesanato), eco-
lógicas, grupais (com psicóloga) e
culturais (dança, música) estão
abertas pelo projeto Com Vivência,
realizado em vários bairros de Pi-
racicaba. As inscrições podem ser
feitas por pessoas idosas, com mais
de 60 anos, diretamente nos espa-
ços públicos onde as aulas aconte-
cem, de segunda a sexta-feira. O
projeto é realizado pela Associação
Franciscana de Assistência Social
Coração de Maria (Afascom) e Cen-
tro Social de Assistência e Cultura
São José (Cesac), com financiamen-
to do Fundo Municipal do Idoso.

A partir das oficinas, o objeti-
vo é promover, em espaços públi-
cos como Centros Comunitários,
Centros Sociais e Varejões, a socia-
lização e integração de pessoas ido-
sas para prevenir o isolamento e
contribuir para um envelhecimen-
to saudável, estímulo do protago-
nismo e a melhoria da qualidade
de vida, de forma a assegurar seus
direitos individuais e sociais.

Para se inscrever é necessário
a apresentação de RG, CPF e com-
provante de residência e no caso

de atividade física, atestado mé-
dico. Os interessados, com mais
de 60 anos devem procurar os lo-
cais das oficinas para inscrição.

As inscrições podem ser fei-
tas durante as oficinas. Para as
atividades esportivas, elas podem
ser feitas amanhã, dia 14/03, das
9h às 11h, no Centro Comunitá-
rio do Novo Horizonte, e no dia
15/03, na Casa do Hip Hop, tam-
bém das 9h às 11h. Nos dias 19/
03, no Centro Comunitário do

Parque Orlanda e Parque 1º de
Maio; dia 20/03, no Eldorado e
no dia 22/03, no Vila Fátima.

No bairro Santa Rosa, as ofi-
cinas de ecologia e sustentabili-
dade acontecem às segundas-fei-
ras, das 9h às 11h, e de música
sempre às quintas-feiras, também
das 9h às 11h. Em Artemis, a ofi-
cina de música acontece sempre
às quartas-feiras, das 9h às 11h.

No Eldorado acontecem ofi-
cinas de artesanato às terças-fei-

ras, das 9h30 às 11h30 e de dan-
ça, às quartas, das 14h às 16h.

Para informações sobre as
oficinas realizadas nos bairros
Vila Cristina, Jardim Planalto,
Novo Horizonte e Pauliceia, os in-
teressados podem entrar em con-
tato pelos telefones (19) 3927-2492
/ 98166-0289 e nos bairros Par-
que Orlanda, Santa Rosa, Vila
Fátima, Parque 1º de Maio, Água
Branca, Artemis e Eldorado, pelo
WhatsApp (19) 99688-9504.1

Em reunião nesta quarta-fei-
ra (13), a CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação) emi-
tiu pareceres em relação a seis
proposituras e mais quatro emen-
das. A comissão é composta pelos
vereadores Acácio Godoy (PP),
presidente, Thiago Ribeiro (Pode-
mos), relator e Paulo Camolesi
(PDT), membro. Os parlamenta-
res contam com a assessoria da
Procuradoria Legislativa da Casa.

Duas moções de aplausos fo-
ram consideradas aptas, a 36/
2024, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), à enge-
nheira Thais Maria Ferreira de
Souza Vieira, primeira mulher a
assumir a diretoria da Esalq (Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz); e a 34/2024, de au-
toria de Acácio Godoy e Thiago
Ribeiro, pelos 35 anos do PDB
(projeto Desporto de Base). Este
último parecer foi assinado por
Paulo Camolesi e outro vereador
designado, já que os demais
membros da comissão são os
autores e ficam impedidos. Tam-
bém foram favoráveis os parece-
res ao PL 27/2024, de denomi-
nação de espaço público e ao pro-
jeto de decreto legislativo 8/2024,
para concessão de honraria.

Já o PL 34/2024, de autoria
do vereador Laércio Trevisan Jr.,
que proíbe a participação em no-
vas licitações de empresas que te-
nham prestado serviços ou utili-
zado materiais de má qualidade,

Projetos que versam sobre a Lei de Licitações e
imunidade tributária receberam pareceres contrários

Guilherme Leite

recebeu parecer contrário. A nota
técnica da Procuradoria Legisla-
tiva, seguida pela comissão, ar-
gumenta que a matéria é de com-
petência privativa da União.

Também recebeu parecer con-
trário o projeto de lei complemen-
tar 4/2024, de autoria do vereador
Thiago Ribeiro, que concede imu-
nidade tributária à Ceagesp (Com-
panhia de Entrepostos e Armazéns
Gerais de São Paulo), empresa pú-
blica federal, no que tange ao Im-
posto sobre a Propriedade Predial
e Territorial Urbana (IPTU). O en-
tendimento da Procuradoria Legis-
lativa, seguido pela comissão, é de
que a imunidade tributária é insti-
tuto jurídico exclusivo da Consti-
tuição Federal, não podendo ser
instituída por outro instrumento
legal, como o PLC em questão.

Os pareceres contrários se-
rão encaminhados para votação
em Plenário. Se forem acatados,
os projetos serão arquivados. Se
os pareceres forem rejeitados, os
projetos seguem em tramitação
para as demais comissões da
Casa até voltarem ao Plenário
para a votação do mérito.

Já as emendas ao PL 69/
2023, sobre atendimento preferen-
cial; aos PL 205/2023 e 206/2023,
que instituem campanhas no ca-
lendário de eventos do município;
e ao PL 119/2023, sobre a limita-
ção da emissão de ruídos que pre-
judiquem pessoas com autismo,
receberam pareceres favoráveis.
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Recapeamento asfáltico: equipes
atuam na rua dos Mandis

A Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto,
equipamento da Prefeitura de
Piracicaba, mantido pela Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural), realiza hoje (14), às
19h, sessão gratuita de cinema
com o filme A Despedida.

A Despedida é um filme de
drama produzido no Brasil, di-
rigido por Marcelo Galvão e lan-
çado pela Gatacine em 2015. A
produção tem 1h30 de duração
e os protagonistas são os atores
Nelson Xavier e Juliana Paes. Na
trama, Almirante é um homem
de 92 anos que decide se despe-
dir de tudo o que é mais impor-
tante em sua vida. Ele, então,
decide viver um possível último
prazer: uma noite de amor com
Fátima, sua amante de 37 anos.

O filme foi vencedor dos prê-
mios de melhor diretor, atriz (Juli-

CCCCCINEMAINEMAINEMAINEMAINEMA

Biblioteca exibe o premiado drama nacional A Despedida

A Despedida é um filme de drama dirigido por Marcelo Galvão

Divulgação

DIRETOR – Marcelo nas-
ceu no Rio de Janeiro em 1973.
Estudou cinema na New York
Film Academy e dirigiu os lon-
gas de ficção Quarta B (2005,
Prêmio do Público de Melhor Fil-
me Brasileiro na 29ª Mostra),
Bellini e o Demônio (2007), Ri-
nha (2008, 32ª Mostra), Colegas
(2012, Prêmio do Público de Me-
lhor Filme Brasileiro na 36ª Mos-
tra) e A Despedida (2014). Tam-
bém dirigiu o documentário Lado
B: Como Fazer um Longa sem Gra-
na no Brasil (2007, 31ª Mostra).

SERVIÇO
Filme A Despedida. Hoje
(14), às 19h, na Biblioteca
Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto (rua Saldanha Mari-
nho, 333). Classificação: 14
anos. Entrada gratuita. In-
formações: (19) 3433-3674.

ana Paes), ator (Nelson Xavier) e
fotografia no Festival de Gramado
2014. A exibição de A Despedida
acontece por meio do projeto Cine-

teca, uma parceria entre a Bibliote-
ca e o (Misp Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba), com apoio do
MIS-SP e do projeto Pontos MIS.

RRRRRODAODAODAODAODA     DEDEDEDEDE     CONVERSACONVERSACONVERSACONVERSACONVERSA

Evento sobre a liberdade da mulher acontece hoje (14)
A Escola do Legislativo de Pi-

racicaba, “Antonio Carlos Dane-
lon - Totó Danelon” promove hoje
(14), das 14 às 16 horas, via onli-
ne, a palestra com a temática “A
mulher e o exercício de sua liber-
dade”. As inscrições encerraram-
se na terça-feira, dia 12 de mar-
ço. Os interessados puderam
acessar o site da Escola do Legis-
lativo e fazer o credenciamento,
gratuitamente, quando preenche-
ram a ficha de credenciamento.

A discussão temática é vol-
tada às mulheres de todas as
idades e público em geral, que
tem interesse sobre o tema e/ou
reconhece a necessidade da di-
fusão sobre a realidade femini-
na, bem como a luta por uma
sociedade mais igualitária.

Na roda de conversa, diver-
sas mulheres, nas mais diferentes
atuações profissionais comparti-
lharão as suas reflexões e vivênci-
as, a exemplo de Ana Olívia Pereira
(mãe, escritora, turismóloga e es-
critora), Carla Rebitzi (advogada,
esposa, escritora e viajante), Car-
mem Lucia Costa (professora, mãe,
avó e membro da Companhia Ipê
de Contação de Histórias do Cer-
rado, além de ser escritora).

Gleise Degraf (esposa, mãe,
avó, educadora social, escritora
e consultora em ESG - sustenta-
bilidade ambiental, social e de go-
vernança corporativa), Maria
Carla Nascimento (Agrônoma,
escritora, viajante, comerciante,
esposa, mãe, avó e, apaixonada
pela vida, pássaros, mar e natu-

reza), Miltes Angelina Machuca
Martins (mãe, esposa, professo-
ra universitária e escritora), Mo-
nique Leite (mãe, editora, empre-
endedora e viajante) e Simone So-
ares (mãe, esposa, escritora, em-
presária, estudante e escritora).

Considera-se que desde tem-
pos remotos, até os dias atuais, a
autonomia da mulher sempre foi
questionada, daí a importância de
se falar sobre o exercício da liber-
dade feminina. Nesse bate-papo, a
discussão será sobre a relação in-
dividual que cada mulher tem com
a liberdade ou com a falta dela.

As participantes são mu-
lheres comuns, que buscam vi-
ver sem amarras, vestindo seu
corpo e sua alma com a tão de-
sejada liberdade. As amarras

podem ser visíveis ou invisíveis,
o fato é que elas existem e a li-
berdade pode ser só uma ilusão.

A pergunta é sobre o que re-
almente significa ser livre, pois,
se deixo de fazer algo porque
temo o julgamento alheio, sou
livre? Considera-se que a mu-
lher é uma construção social e
muitas são colocadas à margem,
quando são julgadas pela socie-
dade que entende que essa mu-
lher não atende ao estereótipo
padrão, por diferentes razões:
escolha profissional, porque de-
cidiu não ser mãe, ou porque
não tem modos delicados.

A palestra será online atra-
vés da plataforma Zoom, o aces-
so será permitido a partir das
13h55min do dia 14 de março.

SSSSSEMÁFOROSEMÁFOROSEMÁFOROSEMÁFOROSEMÁFOROS

Gustavo Pompeo quer mais lugares com recuo exclusivo para motos
No requerimento  286/

2024, aprovado na 11ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(11), o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) pergunta ao Exe-
cutivo qual o cronograma para
demarcar em cruzamentos da
cidade um número maior de
“motobox”, como é chamada a
sinalização de solo que estabe-
lece faixas de recuo exclusivas
para motos em semáforos.

Autor da lei 9.834/2022,
que instituiu a medida em Pira-
cicaba, Gustavo Pompeo ocupou

a tribuna, durante a sessão,
para destacar os efeitos positi-
vos da motobox para o trânsito.

“Nunca ouvi um comentá-
rio que seja ruim. Temos dez
pontos em Piracicaba e a ideia é
dobrar até setembro. Que tenha-
mos dentro do município, nos
principais cruzamentos e aveni-
das, e que esse projeto seja am-
pliado, pois ajuda a reduzir o atri-
to na saída do semáforo entre mo-
tociclistas, carros e veículos pesa-
dos”, afirmou Gustavo Pompeo,
que, no requerimento, também

pergunta ao Executivo se há pla-
nos para desenvolver ações de ori-
entação à população para o au-
mento da segurança no trânsito.

A adoção da motobox em Pi-
racicaba foi elogiada por outros
vereadores, que endossaram o
pedido para que a demarcação
de solo seja feita em mais cruza-
mentos com semáforos. “É um
projeto fantástico, que tem dado
muito certo em nossa cidade. Fa-
lando dessa ampliação, na ave-
nida Rio das Pedras, no cruza-
mento com a [avenida Professor

Alberto] Vollet Sachs, cabe esse
‘bolsão’. É uma excelente ferra-
menta, que aumenta a seguran-
ça do moto-trabalhador”, disse
o vereador Fabrício Polezi (PL).

“É importante aumentar a si-
nalização da motobox. É muito
pouco só em dez pontos na cidade.
Peço à Jane [Oliveira, secretária
municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes] que am-
plie as vagas para dar mais segu-
rança para quem trabalha com
moto na cidade”, acrescentou o
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL).

Seguindo com as obras de re-
capeamento asfáltico na cidade, a
Prefeitura, por meio da Secretaria
de Obras e Zeladoria (Semozel),
atua na rua dos Mandis (da rua
Adolfo Rodrigues até a avenida
dos Peixes), executando adequa-
ções no sistema de drenagem. Os
serviços integram o segundo lote
de um total de quatro, do pacote
de recape que vai beneficiar 258
km de vias do município. A via está
com apenas uma faixa interditada
por conta das obras, enquanto a ou-
tra está liberada para o trânsito.

Ainda no Jupiá, as obras fo-
ram iniciadas nas ruas das Pira-
canjubas (da rua dos Lambaris até
a rua dos Dourados), e na dos
Dourados (da rua das Piracanju-
bas até avenida Jaime Pereira). A
rua dos Lambaris (da rua dos
Mandis até o final) já recebeu
novo recape e, portanto, os servi-
ços estão concluídos nesta via.

OUTROS LOCAIS – No bair-
ro Ondas, as obras de recape se
concentram na avenida das Ondas,
que será atendida da rua Antonio
Pinto Coelho até a avenida Manoel
Belotto. No momento é feita a reti-
rada de borrachudos para posteri-
or recape. A avenida Manoel Belot-
to e a rua Adriana Fessel Duarte,
também no bairro Ondas, já foram
recapeadas em toda a extensão.

Já no Castelinho, os serviços
de recapeamento asfáltico tiveram
início na avenida Abel Francisco
Pereira, no trecho compreendido
da avenida Madre Maria Teodo-
ra até a avenida Jaime Pereira. O
trecho vai receber todos os servi-
ços de drenagem necessários, fre-
sagem e recape total da via.

A escolha dos locais do pa-
cote de recape objetivou priori-
zar as vias rápidas, arteriais e
coletoras, que são consideradas
de acesso estratégico para a mo-
bilidade urbana da cidade, e onde
há intenso fluxo de veículos.

Os serviços realizados con-
sistem nas etapas de fresagem,
tratamentos e recapeamento das
vias, sendo que a fresagem con-
siste na remoção do pavimento
antigo, em vias com remendos
em mau estado, áreas adjacen-
tes a panelas, áreas com grande
concentração de trincas e outros
defeitos. Já os serviços de trata-
mentos e recapeamento asfálti-
co deverão ser executados con-
forme as espessuras de CBUQ
(asfalto) já definidas pelos pro-
jetistas como tráfego leve e trá-
fego médio, além do trabalho de
tratamentos superficiais e pro-
fundos que visam a troca da base
ou até mesmo sub-base em áreas
de deformidades extremas.

Divulgação

Rua dos Dourados será contemplada no trecho entre
a rua das Piracanjubas e avenida Jaime Pereira
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Inscrições para cursinho popular
podem ser feitas até amanhã, 15
Cursinho é fruto de parceria da Apeoesp, deputada Professora Bebel e Escola
Estadual Sud Mennucci; são 130 vagas neste ano, visando vestibulares

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Wagnão promulga
lei sobre IPTU Rural

A subsede da Apeoesp em Pi-
racicaba está com inscrições aber-
tas para cursinho popular prepa-
ratório presencial visando os vesti-
bulares de fim de ano, como USP,
Unicamp e o Enem. O cursinho, que
estará oferecendo 130 vagas neste
ano, é em parceria com o mandato
popular da deputada estadual
Professora Bebel (PT) e a dire-
ção da Escola Estadual Sud
Mennucci, é inteiramente gratui-
to e para fazer a pré-inscrição, o jo-
vem deve acessar o link https://for-
ms .gle/KL9KxZDKFzmtNzQT7

Através do link, os interes-
sados farão uma pré-inscrição,
uma vez que a seleção dos alunos
contemplados com as 130 vagas
ocorrerá já neste próximo sába-
do, dia 16 de março, também na
Escola Estadual Sud Menucci,
das 10 às 13 horas. Todos os ins-
critos deverão comparecer, a se-
leção será realizada levando em
consideração critérios socioeco-
nômicos, priorizando alunos de
escolas públicas e concluintes.

A segunda presidenta da
Apeoesp, deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), destaca que o
cursinho é totalmente gratuito,
sem custos ou taxas associadas.
Os participantes terão acesso a
um conjunto abrangente de ma-
teriais de apoio, além de aulas in-
tensivas aos sábados, das 8h30 às
13h, ministradas por professores
capacitados da rede pública.

De acordo com Bebel, “o
cursinho é uma referência para
que os jovens possam aprofun-

Divulgação

No ano passado, a deputada Professora Bebel com alunos e organizadores
do cursinho na entrega do material didático, realizado na EE Sud Mennucci

dar seus conhecimentos, assim
como para tirar dúvidas das dis-
ciplinas e temas que são aborda-
dos nas provas dos vestibulares.
Essa ação vai proporcionar que
jovens da rede pública de Piraci-
caba cheguem no vestibular mais
preparados e possam disputar
uma vaga na universidade”.

Este é o terceiro ano que a
Subsede da Apeoesp promove o
cursinho popular na cidade, e a
segunda vez em parceria com a
Escola Estadual Sud Mennucci.
“Diante das dificuldades dos jo-
vens de menor poder aquisitivo
em conseguir bancar um cursi-
nho particular, a entidade deci-

diu apoiar a realização deste cur-
sinho popular.  Recebemos esta
demanda e a Apeoesp em Piraci-
caba decidiu promover o cursinho
que tem todo o apoio do nosso
mandato popular”, conta Bebel.

Nesse cursinho, o foco das
aulas intensivas será proporcio-
nar uma sólida compreensão das
noções fundamentais de cada
área do conhecimento exigida nos
vestibulares mencionados. Para
atingir esse objetivo, as noções
básicas serão aprofundadas por
meio da resolução de exercícios
presentes nas apostilas, os quais
são baseados em vestibulares pas-
sados. Além disso, será dedicado

tempo semanal para a prática de
redações e a leitura dos livros in-
dicados em cada vestibular.

De acordo com os organi-
zadores, é crucial destacar que,
dada a natureza preparatória do
cursinho, é fundamental que os
interessados demonstrem um
comprometimento total. As va-
gas são limitadas, tornando-se
uma oportunidade única para
aqueles que buscam um prepa-
ro sólido e eficaz. Ao se envol-
ver ativamente nas atividades
propostas, os participantes ma-
ximizarão suas chances de suces-
so nos desafios acadêmicos que
enfrentarão nos vestibulares.

Presidente da Câmara, Wagnão promulga lei que trata do IPTU Rural

Guilherme Leite

O presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, Wagner
Oliveira, o Wagnão (Cidadania),
promulgou nesta quarta-feira
(13) a lei complementar 454/
2024, que trata de alterações na
legislação municipal sobre a in-
cidência de IPTU (Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano) em
imóveis de características rurais,
conhecido como “IPTU Rural”.

A lei que trata do assunto está
disponível para consulta pública no
Siave, o sistema online de proposi-
turas e leis da Câmara, e seguiu
para a publicação no Diário Oficial
do Município. A promulgação da
lei pelo presidente da Casa ocorreu
porque o prefeito Luciano Almeida
deixou de sancionar o autógrafo
que a Câmara enviou do projeto de
lei complementar 15/2023, aprova-
do em plenário na 9ª Reunião or-
dinária, em 4 de março. O procedi-
mento está previsto no artigo 210
do Regimento Interno da Câmara.

A discussão sobre o tema co-
meçou a acontecer na Câmara em
julho de 2022, com a criação da
Comissão de Estudos do IPTU
Rural, então presidida pelo vere-
ador Gilmar Rotta (PP) e que teve

ainda Laércio Trevisan Jr. (PL)
como relator e Paulo Henrique
(Republicanos) como membro.

Eles elaboraram dois proje-
tos de lei complementar (o 15 e o
18/2023), ambos foram aprova-
dos em plenário, porém vetados
pelo prefeito Luciano Almeida. Os
vetos retornaram para a Câma-
ra e os parlamentares optaram
por derrubar apenas o veto ao
PLC 15/2023, por 12 votos.

Em linhas gerais, o projeto de
lei complementar 15/2023 trouxe a
alteração a artigos de duas leis
complementares vigentes (224/
2008 e 421/2020), que tratam da
cobrança do IPTU para proprieda-
des em expansão urbana que não
demonstrem atividades específicas.

Estão contemplados no tex-
to a incorporação da aquicultura
e piscicultura, equiparando-as à
atividade agropecuária, além de
dois novos artigos à lei comple-
mentar 224/2008: o 161-A, para
que a alíquota do IPTU para essas
propriedades seja de 2%; e o 161-
B, que estabelece um prazo de 60
dias nos casos em que o pedido de
renovação da não incidência foi
rejeitado pelo Poder Executivo.

CCCCCORAÇÃOORAÇÃOORAÇÃOORAÇÃOORAÇÃO

Hospital Unimed oferece novo ecocardiograma na unidade
OOOOOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃOPERAÇÃO

Prefeitura e PM fiscalizam
46 motos na Jaime Pereira

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e da GCM
(Guarda Civil Municipal), em par-
ceria com a Polícia Militar, reali-
zou na manhã de ontem (13), ope-
ração conjunta especial de fiscali-
zação de irregularidades no trân-
sito, com foco em motocicletas. A
ação foi na avenida Jaime Pereira
e resultou em 46 motos fiscaliza-
das e 15 AITs (Auto de Infração de
Trânsito) emitidos por irregulari-
dades em documentações, escapa-
mentos, licenciamento, entre ou-
tras, além de um veículo recolhido.

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, a visi-
bilidade das equipes policiais nos
locais é eficaz para proporcionar
maior sensação de segurança à
população. “O intuito é sempre a
preservação da vida e bem-estar da
população, então, os trabalhos das
equipes de segurança e do trânsito
visam coibir crimes e desobediên-
cia às leis. Estamos realizando es-
sas ações pelo menos uma vez por
semana em diferentes pontos da
cidade, sendo que a prioridade é
para vias de maior fluxo de veícu-
los, para que as pessoas tomem
consciência da importância de res-
peitar a legislação”, disse Jane.

Segundo André Mendes, su-
pervisor das equipes de Operação
de Trânsito da Semuttran, o má-
ximo de ruído permitido para es-
capamento de motos é de 99 deci-
béis. Ele explicou que no Artigo
230, Inciso XI, do Código de Trân-
sito Brasileiro consta que veícu-
los que trafegam com descarga
livre ou silenciador de motor de
explosão defeituoso, deficiente ou
inoperante comete infração con-
siderada grave, acarretando a
aplicação de multa no valor de
R$ 195,23 e a perda de cinco pon-
tos na CNH (Carteira Nacional de
Habilitação) do condutor infra-
tor, sendo que as normas de emis-
são de ruídos e gases poluentes
são estabelecidas pelo Conama
(Conselho Nacional do Meio Am-
biente) pela resolução 418/2009.

“Desde julho de 2023, o mu-
nicípio passou a ter competência de
fiscalizar e fazer autuações que
antes eram de responsabilidade do
Estado, e o excesso de ruído, o fa-
moso escapamento aberto, é uma
delas, então, estamos atentos a
quem transgride a lei, com o pro-
pósito de minimizar a poluição so-
nora e os impactos negativos na
vida das pessoas, porque todas são
usuárias do sistema de mobilidade
da cidade”, comentou Mendes.

Foram emitidos 15 Autos de Infração de Trânsito por irregularidades
em documentações, escapamentos, licenciamento, entre outras

Divulgação

Na busca incessante por apri-
morar serviços e proporcionar di-
agnósticos precisos, a Unidade do
Coração do Hospital Unimed Pira-
cicaba anuncia a implantação do
ecocardiograma sob estresse físico
na bicicleta ergométrica. Esta nova
aquisição enriquece ainda mais o
rol de exames disponíveis para o
diagnóstico eficiente de condições
cardíacas, consolidando a Institui-
ção como referência na área da
cardiologia na cidade e região.

“O novo exame combina a
ultrassonografia do coração com
exercício físico. Durante o pro-
cedimento, não-invasivo, o paci-
ente realiza esforço crescente na
bicicleta, enquanto são captadas
imagens detalhadas do coração.
Este método é particularmente
útil para detectar doença arteri-
al coronariana, avaliar a função
cardíaca em situações de estres-
se e auxiliar na determinação de
estratégias de tratamento”, ex-
plicou o presidente da Coopera-
tiva, Carlos Joussef, que inves-
te, constantemente, em inova-
ção para os mais de 200 mil be-
neficiários da cidade e região.

A importância desta tecno-
logia reside na capacidade de
oferecer uma avaliação mais
abrangente e dinâmica do fun-
cionamento cardíaco, especial-
mente em pacientes com suspei-
ta de doença arterial coronaria-
na ou com histórico de proble-
mas cardíacos. Com o ecocardi-
ograma sob estresse físico, os
médicos podem obter informa-
ções para um diagnóstico preco-

Gabriela Giordano, médica coordenadora da Ecocardiografia
da Unidade do Coração do HU, e José Maurício de Freitas,
médico cardiologista e ecocardiografista

Filipe Paes/Studio47

ce e preciso, permitindo interven-
ções mais eficazes e personalizadas.

“Estamos comprometidos em
oferecer serviços de saúde de ex-
celência, investindo em tecnolo-
gia de ponta que permita diag-
nósticos cada vez mais precisos e
rápidos. A implantação do eco-
cardiograma sob estresse físico
reafirma nosso compromisso com
a saúde cardiovascular dos nos-
sos pacientes”, disse Joussef.

Para a médica cardiologista e
coordenadora do setor de Ecocar-
diografia da Unidade do Coração
do Hospital Unimed, Gabriela Gi-
ordano, os benefícios do exame são
diretos para os pacientes que bus-
cam por cuidados cardíacos.

“Com esta nova modalida-
de, podemos oferecer uma avali-
ação mais completa e segura da
saúde cardíaca de nossos paci-
entes. Estamos entusiasmados
em poder disponibilizar esta tec-
nologia avançada, proporcionan-
do uma assistência ainda mais
abrangente e personalizada”.

Segundo a especialista, as
principais indicações do exame são
a suspeita de doença arterial coro-
nária (obstruções das artérias co-
ronárias, responsáveis pela irriga-
ção do músculo do coração); avali-
ação de pacientes submetidos à ci-
rurgia de revascularização miocár-
dica e a avaliação de valvulopatias.

“Também é recomendado
quando o paciente tem determi-
nados condições clínicas que di-
ficultem a deambulação. Lem-
brando que o exame não necessi-
ta de contraste e não utiliza me-

dicamentos cronotrópicos, evitan-
do possíveis efeitos colaterais in-
desejados”, completou Gabriela.

Com a implantação do eco-
cardiograma sob estresse físico,
a Unidade do Coração do Hospi-
tal Unimed Piracicaba reafirma

seu compromisso com a excelên-
cia no cuidado cardiológico, pro-
porcionando aos beneficiários
acesso a uma gama completa de
exames e tratamentos de última
geração para o diagnóstico e ma-
nejo das doenças do coração.

SSSSSERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORES

Administração e Sindicato discutem a negociação salarial da categoria
A Mesa Permanente de Nego-

ciação, composta por membros da
Administração e representantes do
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais de Piracicaba, se reuniu
ontem (13) para tratar sobre a
nova composição salarial da ca-
tegoria referente ao ano de 2024.

A Administração enviou a
contraproposta de recomposição
das perdas inflacionárias dos
últimos 12 meses calculadas em
3,79% ao Sindicato. O índice
compreende a média dos índi-

ces de inflação IPC (3,01%),
IPCA (4,50%) e INPC (3,86%),
metodologia utilizada nos últi-
mos anos no município. O per-
centual proposto está dentro da
média inflacionária e das lega-
lidades do período eleitoral.

O Sindicato reivindicou
também flexibilização da reti-
rada da cesta básica e oferta do
ticket alimentação, além da
equiparação do convênio médi-
co da Câmara Municipal. A Se-
mad vai analisar as solicitações.

Estavam na mesa a secre-
tária de Governo, Tássia Espe-
go, e o secretário de Adminis-
tração, Luis Fernando Dagno-
ne Cassinelli, além de Telma
Trimer, secretária de Finanças;
Guilherme Monaco de Mello,
procurador-geral do município,
e Artur Costa Santos, presidente
do Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) de Piracicaba.

Entre os representantes do
Sindicato dos Trabalhadores
Municipais, estavam o presiden-

te José Valdir Sgrigneiro, o vice-
presidente José Alexandre Perei-
ra e o dirigente sindical advoga-
do José Osmir Bertazzoni.

ANTECIPAÇÃO — Além
dos 3,79% propostos hoje, em
dezembro de 2023, o prefeito Lu-
ciano Almeida sancionou a Lei
9.987/23, aprovando a antecipa-
ção do pagamento do reajuste
aos servidores públicos, em
3,16%, que seria pago em março
de 2024. Somados os percentu-
ais os valores chegam a 6,95%.
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Entidades realizam caminhada
das mulheres, em defesa da vida
Concentração será no largo do Mercado Municipal a partir
das 9h30, depois seguirá pelas ruas centrais da cidade

AAAAAPLICPLICPLICPLICPLICAAAAATIVTIVTIVTIVTIVOSOSOSOSOS

Câmara Municipal analisa
repúdio a projeto nacional

Divulgação

Um grupo de 14 entidades
da cidade, liderados pelos man-
datos da deputada estadual
Professora Bebel e da vereado-
ra Rai de Almeida, ambos PT,
promove no próximo sábado (16)
a caminhada das mulheres pe-
las ruas centrais da cidade em
defesa da vida. Denominado de
“Grito das Mulheres, em defesa
da vida”, a manifestação terá
concentração no largo do Mer-
cado Municipal, às 9h30, e de lá
caminhará pelas ruas centrais,
até chegar à Praça José Bonifá-
cio, onde será realizado ato pú-
blico, quando será externada a
situação da mulher e suas lutas
por igualdade de oportunidades,
por justiça social e contra a vio-
lência, que tem matado mulheres.

Participam desta manifesta-
ção o mandato “A Cidade é sua”,
que tem como vereadora Silvia
Morales, a Apoesp, o Sindicato
das Empregadas Domésticas de
Piracicaba, o Sindicato dos Mu-
nicipais de Piracicaba, 8 M Pira-
cicaba, Coletivo Feminista Clas-
sista Ana Montenegro, o PCB, o
PC do B Mulher, o PSol 50, Secre-
taria de Mulheres do PT Piraci-
caba, o Partido dos Trabalhado-
res (PT) e o Partido Verde (PV).

De acordo com os organiza-
dores, o objetivo da manifestação
é possibilitar às mulheres a opor-
tunidade de se manifestar publi-
camente na sociedade em defesa
dos seus direitos, por igualdade
de tratamento e contra a violên-
cia, uma vez que a cidade já con-

Material de divulgação da caminhada que promete movimentar a região central, no sábado pela manhã

tabiliza somente neste ano dois
casos de feminicídio, e outros seis
no ano passado. “Precisamos de
uma delegacia da mulher funcio-

nando 24 horas por dia. Esta é
uma das nossas lutas”, destaca a
deputada Professora Bebel, que
tem cobrado do governo estadu-

al a construção de um prédio pró-
prio para a Delegacia da Mulher
que possa abrigar inclusive
mulheres vítimas de violência.

Os parlamentares deliberarão
sobre a moção 41/2024, de repú-
dio a um projeto enviado pela pre-
sidência da República ao Congres-
so Nacional para regulamentar o
trabalho de transporte por aplica-
tivos. A moção é uma das 47 pro-
posituras incluídas na Pauta da
Ordem do Dia da 12ª Reunião
Ordinária, que acontece a partir
das 19h desta quinta-feira (14).

Segundo a moção, de auto-
ria do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), o projeto de lei com-
plementar 12/2024 não aborda
adequadamente as necessidades
e demandas dos motoristas e
pode agravar a precarização das
condições de trabalho, ao sub-
meter os profissionais a jornadas
exaustivas, falta de segurança
laboral e remuneração injusta.

A moção destaca dados do
IBGE: 77% das pessoas utilizam
plataformas de transporte como
meio de sobrevivência ou fonte de
renda, trabalhando por conta pró-
pria. Segundo o autor, trabalhado-
res de aplicativos relatam rotinas
com muitas horas de trabalho, alto

custo com manutenção dos carros,
instabilidade financeira, falta de
cobertura previdenciária, além de
desgastes físico e emocional.

PAUTA - Também estão na
pauta da Ordem do Dia da 12ª
Reunião Ordinária, em discus-
são única, dois projetos de de-
creto legislativo, uma moção e 31
requerimentos. Em segunda dis-
cussão estão um projeto de lei
complementar e 11 projetos de lei.

Para uso da Tribuna Popular
estão inscritos Antônio Sérgio Ma-
riano Setten, sobre o tema “Receita
Federal. AMA Nova Piracicaba.
Semae”, e José Carlos Barbosa de
Souza Magazine, sobre “Falta de
água. Projeto Tietê/Anhembi (es-
tação de captação e tratamento de
água). Semae. Cargos ocupados”.

A reunião ordinária pode ser
acompanhada, ao vivo, pela TV
Câmara (canais 11.3 em sinal aber-
to digital, 4 Claro/Net e 9 da Vivo/
Fibra), via site camarapiracicaba.
sp.gov.br, rádio Câmara Web e nas
redes sociais Youtube e Facebook.
A rádio Educativa FM (105,9)
transmite a partir das 20h.
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Empreenda Pira recebe
cerca de 2.000 pessoas

Empreenda Pira na Vila Rezende recebeu cerca de 2000 pessoas

A edição do Empreenda Pira,
que aconteceu na Praça do Para-
fuso, na Vila Rezende, no último
fim de semana, recebeu cerca de
2.000 pessoas entre sexta-feira
(8) e domingo (10). Ao todo, 18
empreendedores ofereceram di-
versas opções gastronômicas,
além de um espaço para crianças
e quatro atrações musicais.

Desde a noite de sexta, o pú-
blico pôde aproveitar várias opções
de gastronomia oferecidas pelos
foodtrucks, como acarajé, lanches
artesanais, cachorro-quente, yaki-
soba, caldo de cana e pastel, chur-
ros, crepes, batata recheada, drinks
e sucos, espetinhos, chope, entre
outras. Artistas de vários estilos
musicais se apresentaram nos três
dias de evento: a cantora Elis Jus-
ti, o cantor sertanejo Diego Cos-
ta, a Banda Rock Trip e a dupla
sertaneja Claudemir e Moisés.

“O que me chama a atenção é
que o Empreenda Pira traz as fa-

mílias de volta para a praça. A pra-
ça fica cheia, os pais vieram com as
crianças. Que gostoso foi ver a pra-
ça movimentada, e é esse um dos
objetivos do Empreenda Pira, tra-
zer as famílias de volta para a pra-
ça, com eventos e shows”, comemo-
ra o chefe do Setor de Ambulantes
da Semdettur, Fernando Reis.

O programa Empreenda Pira,
da Semdettur, busca incentivar a
economia informal auxiliando as
pessoas que desejam ter um traba-
lho ou negócio por meio das ativi-
dades de comércio ambulante ou
trailers de alimentação. São mais
de 150 comerciantes cadastrados,
que podem divulgar e vender
seus produtos nos eventos que
acontecem nos bairros da cidade.

A próxima edição do Empre-
enda Pira deve acontecer em abril,
em data e local ainda a serem
confirmados, levando a progra-
mação de foodtrucks e outras
atrações musicais para o público.

A “urgente necessidade” de
corte de mato, capinação e
limpeza na área verde locali-
zada na Rua Alexandre Levy, ao
lado do n.º 95, no bairro Santa
Cecilia, motivou a indicação
1117/2024, de autoria do vere-
ador André Bandeira (PSDB).
O vereador relata no texto da
indicação que a área verde tem
sido utilizada indevidamente

para o descarte de restos de
mato, galhos e cactos pelos
vizinhos, conforme relatado por
moradores. “Esta situação não
apenas compromete a estéti-
ca do local, mas também re-
presenta um sério risco à saú-
de pública, considerando es-
pecialmente os casos de den-
gue e a presença de caramu-
jos na região”, observou.

SANTA CECÍLIA

Assessoria Parlamentar

Aconteceu no último dia 29
o lançamento oficial da Escola da
Mulher Piracicabana. O evento
reuniu mais de 60 mulheres que
atuam profissionalmente em di-
versos segmentos e contou com o
apoio e a presença do deputado
estadual Helinho Zanatta e de
sua esposa Valkíria Callovi.

Na festança de lançamento
as dirigentes da organização
Carolina Angelelli, Bia Jardim,
Chef Elisângela Rocha, Catari-
na Paggiaro e Sabrina Barros
fizeram questão de oferecer um
coquetel com muita música ao
vivo e diversão. Mas o foco prin-
cipal do encontro foi o lançamen-
to oficial do calendário de ativi-
dades do 1o sementre deste ano.
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Evento marca o lançamento da Escola da Mulher Piracicabana
Entre as ações programadas

estão: palestras, workshops, rodas
de conversas, exposições, ações so-
ciais e premiações reconhecidas
pelo legislativo local.  A Escola da
Mulher Piracicabana é uma inicia-
tiva criativa e sem fins lucrativos
que busca conectar e apoiar mu-
lheres oferecendo diversas ativida-
des que aproximam, inspiram,
mobilizam e transformam vidas.

“É um projeto lindo que vem
conectando mulheres, profissio-
nais, debates, pautas e lugares...
Agradecemos imensamente ao De-
putado Estadual Helinho Zanatta
e a sua esposa Valkíria Callovi
por agredir, nos apoiar e nos in-
centivar”, comenta Carolina An-
gelelli, idealizadora do projeto.

Divulgação

Lançamento da Escola da Mulher Piracicaba aconteceu no dia 29
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Artemis recebe serviços
de reparo em sarjeta

Através de pedido do verea-
dor Josef Borges (Solidariedade),
o reparo de sarjetas na rua 12 de
Outubro está sendo realizado para
facilitar a mobilidade de pedestres
e o tráfego de veículos. Iniciada
na terça-feira (12) e com previsão
de término na quarta-feira (13), a
obra foi solicitada conforme pro-
tocolo 8029/2024, via 156 (Servi-
ço de Informações à População).

De acordo com os morado-
res, o reparo das sarjetas era ne-
cessário porque a via possui flu-

xo intenso de veículos, ocasionan-
do muitas vezes em problemas no
carro. O vereador agradeceu ao
secretário Marcio Marino, tiru-
lar da Semozel (Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria) e a
toda a sua equipe. “Ressalto meu
agradecimento ao secretário e
sua equipe por terem atendido
mais uma demanda em Artemis,
pois esse reparo irá proporcionar
maior qualidade de mobilidade
aos moradores e usuários dessa
via”, afirmou o parlamentar.

Divulgação

Prefeitura realiza o reparo de sarjeta da rua 12 de Outubro
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Prefeitura fará nova análise
da pedreira do Bongue

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Obras e Zeladoria (Semo-
zel), fará nova análise na pedrei-
ra do Bongue, no local onde ocor-
reu o desagregamento de uma
rocha em dezembro do ano pas-
sado. A análise objetiva identifi-
car se há riscos de novos deslo-
camentos. Caso sejam detectados
novos pontos críticos, a pasta,
então, fará as intervenções neces-
sárias. Para a realização do laudo
geológico foi contratada a empresa
Geocor Consultoria e Projetos Ltda.
O investimento será de R$
18.480,00 e o prazo para entrega
do documento é de até 30 dias
após a assinatura do contrato.

O titular da pasta, Marcio
Marino, explicou que o desagre-
gamento em dezembro ocorreu
porque o bloco de rocha estava
apoiado em uma camada de solo
frágil. O bloco não atingiu a ave-
nida Jaime Pereira. “Porém, ao
deslizar, foi contido pelo alam-
brado existente, o que a impediu
de atingir a avenida. Agora fa-
remos uma nova análise neste
local, para avaliar se há riscos
de novos escorregamentos e, as-
sim determinar a necessidade
ou não de mais intervenções”,

disse o secretário, lembrando
que Semozel e Defesa Civil se-
guirão monitorando a pedreira.

ABERTURA DE VALA –
Após o deslocamento da rocha em
28/12, a Semozel prontamente
iniciou um serviço emergencial de
limpeza, desobstrução e abertura
de vala na base da pedreira do
Bongue. Os serviços foram neces-
sários como medida emergenci-
al, visando a retirada de materi-
al acumulado e abertura de espa-
ço para evitar que fragmentos che-
guem à avenida Jaime Pereira.

INTERVENÇÕES – No
ano passado, diversas interven-
ções foram realizadas na pedrei-
ra do Bongue, incluindo tomba-
mento de rochas já condenadas,
corte de árvores no topo, melho-
rias no sistema de drenagem no
alto da pedreira e limpeza de área
próxima à avenida, para retirar
os fragmentos de rocha que já se
desagregaram da pedreira.

Em 2022, a Prefeitura execu-
tou a ampliação e o reforço das
barreiras de contenção da pedrei-
ra do Bongue, na avenida Jaime
Pereira. O anteparo metálico foi
refeito, telas trocadas e mais 250
metros de barreiras adicionadas.
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Prefeito e secretária acompanham
serviços no Distrito de Artemis
Santana, Santa Olímpia e Tanquinho também foram
contemplados nesta primeira etapa do programa

O prefeito Luciano Almeida
e a secretária de Governo, Tássia
Espego, estiveram na manhã de
terça-feira (12), em Artemis,
acompanhando as primeiras
ações do Programa de Zeladoria
Comunitária, que objetiva viabi-
lizar a cooperação entre Adminis-
tração Pública e Associações de
Bairro ou Moradores para man-
ter serviços de zeladoria em regi-
ões afastadas da área urbana do
município. Também participaram
da visita o vereador Josef Borges
e a presidente da União para o De-
senvolvimento Sustentável do Dis-
trito de Artemis, Marcia Cardoso.

Nesta primeira etapa do Pro-
grama de Zeladoria Comunitária,
os bairros de Artemis, Santana, San-
ta Olímpia e Tanquinho foram con-
templados. Ao todo, as quatro regi-
ões receberão cerca de R$ 400 mil.

“Viemos hoje acompanhar o
projeto de zeladoria, um dos pro-
gramas mais importantes desta
gestão. Sempre digo que o bairro
pertence a quem mora nele e, por
isso, são eles que melhor conhe-
cem as necessidades da região.
Esse é o objetivo do programa,
garantir que o Poder Público, como
um parceiro, ofereça apoio e sus-
tentação às comunidades para que
elas consigam se manter, por meio
da atuação dos próprios morado-
res”, destacou Luciano Almeida.

Tássia Espego reforçou a re-
levância da atuação popular den-
tro dos núcleos rurais. “Estar em
Artemis, hoje, conferindo o que
está sendo feito de fato com a ze-
ladoria, é muito satisfatório. Lan-
çamos o programa em janeiro des-
te ano e em dois meses, pratica-
mente, já conseguimos ver que
tudo está dando certo, que essa
iniciativa, inédita na cidade, tem
tido um resultado bastante positi-
vo, para Piracicaba, para os bair-
ros e para os moradores”, disse.

O programa é voltado para

atender os chamados Núcleos Ur-
banos Isolados (NUI), visando
que a manutenção e melhoria das
condições de urbanidade nessas
localidades sejam coordenadas
pelas associações e moradores
dessas regiões no caso de deman-
das mais urgentes. Dentre os ser-
viços de zeladoria estão inclusos,
por exemplo, poda de árvores,
manutenções estruturais em ge-
ral, tapa-buraco, manutenção de
parques e equipamentos públi-
cos, jardinagem e paisagismo.

“Além de tudo, esse programa
ressalta o pertencimento da comu-
nidade. É a gente cuidando da gen-
te. São cerca de 9.000 moradores
na região de Artemis, que compre-
ende 12 bairros, e, agora, com a ver-
ba do Programa de Zeladoria, esta-
mos conseguindo manter a estrutu-
ra do bairro com a execução de ser-
viços mais urgentes e que são essen-
ciais, como corte de mato, limpeza e
pintura de guias e reparos de peque-
nos buracos no asfalto com massa
fria”, explicou Marcia Cardoso.

BENEFÍCIOS AOS MO-

Corte de mato integra serviços do Programa de Zeladoria Comunitária

Divulgação

RADORES – A professora Elaine
Cristina Cortiglio e o filho Emanu-
el, de seis anos, aprovaram a inici-
ativa. A família mora no bairro
Lago Azul, que pertence à região
de Artemis, e utilizam a academia
ao ar livre do local. “Eu e meu fi-
lho fazemos caminhadas por ques-
tão de saúde e, por isso, frequento
o espaço. Desde que o programa
começou a ser implantado, já con-
sigo ver diferença”, contou.

“ E u  a c h o  m u i t o  l e g a l .
Gosto de correr, de brincar,
todo dia de manhã faço cami-
nhada e, agora, está tudo lim-
pinho”, acrescentou Emanuel.

O jardineiro Candido Tran-
coso é um dos moradores de Ar-
temis que foi contratado para tra-
balhar no programa. “É muito
bom esse projeto, porque benefi-
cia todo mundo, tanto os mora-
dores que foram contratados, o que
garante uma renda extra, como
para a comunidade em geral, que
terá um bairro bem cuidado”.

PROGRAMA – Instituído
pela Lei Municipal nº 9.989/2023,

o programa contempla 14 NUIs,
sendo eles: Anhumas, Artemis,
Ibitiruna, Tanquinho, Tupi, San-
tana, Santa Olímpia, Brisa da Ser-
ra, Canaã, Nova Suíça, Santa Ana,
Terra Nova, Vila Belém, Nuinor-
te e Santa Isabel. Ao todo, as 14
regiões concentram uma popula-
ção estimada de 26 mil pessoas.

As ações de zeladoria são pro-
movidas por meio de contribuição
social, cujas despesas correrão por
conta de dotações orçamentárias
e recursos financeiros provenien-
tes do orçamento da Secretaria
Municipal de Governo, que desti-
nará tais recursos às Associações
de Bairro ou de Moradores.

As associações precisam es-
tar legalmente constituídas, de-
vendo comprovar regularidade
fiscal, previdenciária e tributária,
bem como observar os procedi-
mentos e documentos exigidos na
habilitação e prestação de contas.
As dotações orçamentárias já es-
tão presentes no orçamento de
2023 e no Projeto de Lei Orça-
mentária Anual (PLOA) de 2024.

O Departamento Estadual de
Trânsito de São Paulo (Detran-SP)
dá início ao serviço pioneiro de
processamento de transferência
totalmente digital de veículos au-
tomotores em todo o Estado, tor-
nando o processo mais dinâmico
e seguro. A TDV - Transferência
Digital de Veículos estará dispo-
nível no app do Poupatempo, Pou-
patempo SP.GOV.BR, disponível
para Android e IOS, aba Transfe-
rir Propriedade de Veículos.

O processo, 100% automati-
zado, é inédito no país: São Pau-
lo será o primeiro estado brasilei-
ro a oferecer todas as etapas da
transferência de veículos total-
mente eletrônica, com todas as
validações no mesmo acesso. Será
válido para vendedores e compra-
dores que possuem a conta
Gov.Br nos níveis Prata ou Ouro
- nesta primeira fase, para trans-
ferências de propriedade entre
pessoas físicas de veículos que já
tenham o CRV-e em formato digi-
tal, dentro do território estadual.

Na cerimônia de lançamento
do TDV, realizada no Palácio dos
Bandeirantes na terça-feira (12),
o governador Tarcísio de Freitas
enfatizou que o Estado de SP apos-
tou na digitalização e experiências
inclusive internacionais mostram
que o caminho é esse. “O Estado
de SP é um dos mais ricos do país,
mas estava atrasado na digitali-
zação. Agora estamos implantan-
do diversas melhorias digitais que
otimizará recursos do Estado e
também podem otimizar a renda
do cidadão paulista, a exemplo da
utilização do Sistema de Notifi-
cação Eletrônica (SNE). Com a
utilização da Transferência Digi-
tal de Veículos (TDV), a econo-
mia também será de tempo ao ci-
dadão, já que o documento sairá
no mesmo dia com o pagamento
via pix”, ressaltou o governador.

Sempre com o intuito de faci-
litar a vida do cidadão paulista, o
Governo do Estado tem traçado
estratégias engajando todos os ór-
gãos. “A missão que recebemos do
Governo de SP na SGGD (Secreta-
ria de Gestão e Governo Digital)
segue este posicionamento: com-
bater a burocracia, melhorar a ad-
ministração pública e realizar a
transformação digital do Estado.
Tudo para melhorar a vida do ci-
dadão de São Paulo. A Transfe-
rência de Veículo Digital (TDV) é
parte desta caminhada”, afirmou
o secretário de Gestão e Governo
Digital, Caio Paes de Andrade.

A iniciativa integra o pacote
de medidas de transformação di-
gital e automação para oferta de
melhores serviços à população,
diretriz do Detran-SP. O desenvol-
vimento do sistema contou com
apoio da Prodesp, sob coordena-
ção da SGGD. “Todas as melhori-
as que estamos implantando no
Detran-SP consideram o avanço
tecnológico, a economia de recur-
sos físicos e de mão-de-obra e, prin-
cipalmente, a facilidade e a agilida-
de no atendimento ao cidadão pau-
lista”, enfatiza Eduardo Aggio, di-
retor-presidente do Detran-SP.

O presidente da Prodesp
também reforça o poder de
transformação por meio da tec-
nologia, com a premissa de be-
neficiar a sociedade. “Nosso
compromisso como hub de tec-
nologia, e por tracionar os pro-
jetos de transformação digital do
Estado, é o de tornar os serviços
mais acessíveis, por meio de solu-
ções inovadoras, para facilitar a
vida dos paulistas”, afirmou Gile-
no Barreto, presidente da Prodesp.

A transferência digital de veí-

culos passará a acontecer em um
prazo de cerca de cinco minutos no
novo formato. Para isso, basta ape-
nas realizar previamente a inspe-
ção do veículo numa empresa cre-
denciada de vistoria (ECV) - como
também acontece no processo tra-
dicional. Antes da digitalização do
serviço, o prazo para a conclusão
do processo era de três a dez dias
úteis, incluindo a análise da do-
cumentação remetida pelo propri-
etário via site do Detran-SP.

O novo formato também dis-
pensa a ida ao cartório, pois já
permite a realização da autenti-
cidade digital, não sendo neces-
sário o reconhecimento de assi-
naturas por autenticidade. Além
disso, no próprio ambiente do
aplicativo, já será possível fazer o
pagamento da taxa de transferên-
cia via pix, assim como a quita-
ção de eventuais débitos penden-
tes do veículo, via intermediação
da Secretaria da Fazenda e Plane-
jamento no ambiente do aplicati-
vo. A segurança está garantida a
vendedor e comprador por conta
da conferência online de eventuais
pendências em relação ao veículo,
durante a transação eletrônica. Ao
final da operação, ambos já serão
certificados sobre a conclusão da
transferência com êxito, para a
emissão dos novos documentos.

A TDV acontecerá em três fa-
ses. A primeira começa agora, em
março, para vendedores e compra-
dores “pessoa física”. Na primeira
etapa, as transferências digitais de
veículos estarão disponíveis para os
modelos fabricados depois de ja-
neiro de 2021, que possuem Placa
Mercosul e CRVe (documento de
registro) digital, dentro do Estado
de São Paulo. Também estarão con-
templadas as transferências reali-
zadas com veículos fabricados an-
tes de janeiro de 2021, mas possui-
dores do CRVe (documento de re-
gistro) digital, desde que o novo
proprietário tenha seu domicílio no
mesmo município de cadastro do
veículo objeto da negociação. Nes-
ses últimos casos, não haverá a
necessidade da troca da “placa cin-
za” pela placa padrão Mercosul.

Em poucos meses, deve ter
início a segunda fase, que con-
templará também vendedores
“pessoa jurídica”, nos demais
moldes da primeira fase. Nesse
momento, haverá também o e-
notariado, com a conversão pe-
los cartórios dos documentos de
propriedade de veículos fabrica-
dos antes de 2021 do formato
papel para o formato eletrôni-
co, a chamada desmaterializa-
ção - essencial para que possa
haver a transferência digital dos
demais veículos da frota estadual.

A fase seguinte, num tercei-
ro momento, incluirá a desmate-
rialização, quando proprietários
de veículos fabricados antes de
2021, portadores do CRV “ver-
de”, poderão fazer previamente a
conversão dos documentos para
o formato eletrônico nos cartóri-
os e concluir a transferência di-
gital no ambiente do aplicativo.

Segundo a Prodesp, co-de-
senvolvedora do aplicativo com o
Detran-SP, nesta primeira fase
dos processamentos, em que se-
rão feitas as transações entre pes-
soas físicas para veículos fabri-
cados a partir de 2021 e outros
com documento CRVe digital, a
expectativa é de facilitação de até
70 mil transferências mensais de
veículos em todo o Estado. Quan-
do estiverem em vigor as segunda
e terceira fases das transferências
digitais, o volume pode chegar a
500 mil transações mensais.
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Nova transferência digital de veículos
busca facilitar a vida do cidadão
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Filme com Anthony Hopkins recria um herói do Holocausto
Fotos: Divulgação

Com uma ãtuação poderosa de Anthony Hopkins,
o drama Uma Vida presta um tributo comovente a
um notável esforço humanitário de Nicholas Winton

Imaginário - Brinquedo Diabólico, com Pyper Braun,  conta a história de
um ursinho de pelúcia que, por vingança, vira um urso monstruoso

Apenas dois novos filmes es-
treiam nesta quinta-feira nas telo-
nas do cinema, com maior desta-
que para o drama biográfico “Uma
Vida: A História de Nicholas Win-
ton”, com o notável Anthony Ho-
pkins vivendo esse homem que vi-
rou herói ao salvar centenas de
crianças das mãos dos nazistas 
durante a Segunda Guerra Mun-
dial. Outro filme é o terror “Ima-
ginário: Brinquedo Diabólico”.

“UMA VIDA : A HISTÓ-
RIA DE NICHOLAS WIN-
TON” (One Life) é um drama bi-
ográfico que conta a história real
do herói de guerra e humanitá-
rio britânico Nicholas Winton,
que entre  1938 e 1939  ajudou a
salvar centenas de crianças de
serem mortas pelos nazistas.  

O filme mostra os esforços de
Nicholas Winton antes do início da
Segunda Guerra Mundial quando
ajudou na saída de 669 crianças da
Tchecoslováquia,  na sua maioria
judeus, antes que fossem deporta-
das para os campos de concentra-
ção, salvando-as da morte certa
pelo Exército Nazista da Alemanha. 
Dirigido por James Hawes, com
roteiro de  Lucinda  Coxon e  Nick
Drake,, com base no livro “One
Life”, de Bárbara Winton, que nar-
ra a vida do próprio pai, Nicholas
Winton. No ótimo elenco,  Johnny
Flynn interpreta  Nicholas Winton
da juventude, enquanto o grande
e veterano Anthony Hopkins (atu-
almente com 86 anos) revive Win-
ton na velhice com uma atuação,
segundo a crítica internacional,
“sutil e emocionalmente podero-
sa”. Também no elenco, apare-
cem  Helena Bonham Carter e
Lena Olin como  a mãe e a espo-
sa de Winton, respectivamente. 

Filho de pais judeus, Nicholas
Winton foi banqueiro, herói de guer-
ra e humanitário. Seus feitos du-
rante o Holocausto deram a ele
muitas homenagens na Inglaterra
e na República  Tcheca. Entre elas
a de 2014, quando recebeu a maior
homenagem da República Tcheca
por dar às crianças tchecas “o mai-
or presente possível: a chance de
viver e de ser livre”, sendo con-
decorado com a  “Ordem do Leão
Branco” pelo governo tcheco. Em
2010, Winton nomeado Herói
Britâmico do Holocausto” pelo
governo britânico. Winton mor-
reu em 2015 aos 106 anos. 

“IMAGINÁRIO: BRIN-
QUEDO DIABÓLICO” (Ima-
ginary) é um novo filme de terror
da Blumhouse, empresa conheci-
da principalmente por produzir 
filmes de terror. Dirigido por Jeff
Wadlow, que co-escreveu o rotei-
ro com Greg Erb e Jason Ore-
mland, o filme conta a história
de um ursinho de pelúcia que pa-
recia  divertido mas que não de-
mora para se tornar sinistra. 

Na trama, a autora infantil
Jessica retorna com sua família
para a casa em que cresceu na épo-
ca de criança. Lá sua filha Alice
descobre um ursinho de pelúcia  no
porão, chamado Chauncey, e  ra-
pidamente forma um vínculo com
ele.  Mas logo o comportamento da
menina começa a ficar estranho e
certas brincadeiras ficam perigosas.
Quando o comportamento de Alice
começa a ficar cada vez mais preo-
cupante, Jessica percebe que o ur-
sinho é muito mais do que um brin-
quedo inocente. Chauncey, que foi
o amigo imaginário  de infância de
Jessica e depois abandonado por
ela no porão,se transforma em

uma entidade do mal e que vin-
gança, usando a pequena Alice como
isca.  Segundo os críticos america-
nos, embora um pouco pesado, é um
filme divertido e perturbador, ca-

paz de provocar muitos sustos. No
elenco, como protagonistas,
DeWanda Wise interpreta Jessica,
enquanto a filha Alice é vivida pela
ótima atriz mirim Pyper Braun.
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Sicredi participa da
Festa de Tanquinho
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Prazo para o alistamento eleitoral vai até 8 de maio
Eleitoras e eleitores têm até

8 de maio para tirar o título ou
regularizar a situação eleitoral e
votar no pleito municipal de ou-
tubro. Em determinadas situa-
ções, é possível solicitar as opera-
ções sem sair de casa, por meio
do autoatendimento eleitoral.

Quem estiver com o título can-
celado, bem como aquelas pessoas
que mudaram de cidade e preci-
sam fazer a transferência de domi-
cílio eleitoral, também têm até 8 de
maio para resolver a pendência.
Consulte sua situação eleitoral.

Nos primeiros meses de
2024, a Justiça Eleitoral paulista
registrou aumento expressivo na
procura pelas operações de cadas-
tro. Em janeiro e fevereiro, foram
recebidos, respectivamente,
171.731 e 198.231 requerimentos
de alistamento, transferência e
revisão de dados, média mensal
de 184.981. Esses números já re-
fletem o crescimento na deman-

da pelos serviços em ano de elei-
ção. Em relação a 2023, quando a
média mensal foi de 90.521 aten-
dimentos, esses dados represen-
tam um movimento cerca de 100%
maior nas unidades do TRE–SP.

É importante que o eleitor
que necessita de atendimento
presencial não deixe para a úl-
tima hora, de modo a evitar a
formação de filas nos cartórios
eleitorais nos dias que antece-
dem o fechamento do cadastro.

Para solicitar alistamento,
transferência ou revisão dos da-
dos cadastrais, basta preencher
um formulário no autoatendi-
mento pela internet e anexar fo-
tos do documento de identifica-
ção, além da imagem de um com-
provante de residência atual e
uma selfie, na qual a pessoa apa-
reça segurando seu documento.

No entanto, para aqueles que
ainda não tiveram a biometria co-
letada, após enviar a solicitação

pelo autoatendimento, é necessá-
rio agendar atendimento presen-
cial no site do TRE-SP e compare-
cer na hora marcada no cartório
eleitoral ou em postos do Poupa-
tempo com serviços da Justiça
Eleitoral em até 30 dias para a co-
leta dos dados biométricos e vali-
dação do pedido. Nos últimos 30
dias que antecedem o fechamento
do cadastro, esses eleitores somen-
te poderão solicitar serviços por
meio do atendimento presencial,
com agendamento obrigatório.

Vale lembrar que os eleitores
que não fizeram a biometria mas
têm situação eleitoral regular po-
derão votar normalmente. A bio-
metria é necessária apenas para
a conclusão das operações de al-
teração no cadastro e de novos
alistamentos. Portanto, os jovens
que vão tirar o título devem com-
parecer ao cartório para a coleta.

Dúvidas sobre emissão do tí-
tulo eleitoral, biometria, cance-

lamento e outras relacionadas à
situação eleitoral podem ser es-
clarecidas pelo atendimento te-
lefônico ao eleitor do TRE–SP,
ligando para o número 148.

CADASTRO - Em ano de
eleições, o cadastro eleitoral
fica fechado nos 150 dias ante-
riores à data do pleito, segun-
do o artigo 91 da Lei das Elei-
ções (Lei nº 9.504/1997). Em
2024, o 1º turno ocorrerá em 6
de outubro. A legislação eleito-
ral prevê o fechamento do ca-
dastro para que a Justiça Elei-
toral possa organizar a votação
com base num número determi-
nado de eleitores aptos a votar.

Os eleitores que forem às
urnas em outubro poderão es-
colher prefeitos, vice-prefeitos
e vereadores. Caso haja segun-
do turno para a escolha de pre-
feito em municípios com mais
de 200 mil eleitores, a votação
ocorrerá em 27 de outubro.

Balão é ponto especial da Sicredi na Festa do Milho
de Tanquinho, pela primeira vez

Divulgação/Sicredi

Como patrocinador do even-
to, o Sicredi Dexis participa pela
primeira vez da 48ª edição da tra-
dicional Festa do Milho de Tanqui-
nho que está acontecendo, desde a
semana passada, no Centro Rural
de Tanquinho (CTR), distrito lo-
calizado no município de Piraci-
caba. Sendo realizada em dois fins
de semana, a festa segue nos pró-
ximos dias 16 e 17 de março.

“Já conhecemos a tradição
da Festa do Milho, que tem quase
meio século de existência. E como
temos vocação no agronegócio
percebemos que participar no even-
to é estar perto dos nossos associ-
ados e também é uma forma de
nos apresentarmos para quem
ainda não nos conhece”, afirmou
a gerente da Sicredi Dexis Inde-
pendência, Fernanda Jürgensen.

A Instituição financeira coo-
perativa está ofertando copos e
guardanapos para a 48ª edição
da Festa do Milho de Tanquinho.
Para esta edição do evento, a Si-
credi Dexis também estará dis-
ponibilizando brindes para os
sorteios que são realizados du-
rante os dois finais de semana.

SOBRE A FESTA DO MI-
LHO DE TANQUINHO - A
48ª Festa do Milho de Tanquinho
terá mais de 46 horas de evento,
com diversas atividades e atrações
que destacam a riqueza cultural
do bairro e reúne mais de 50 op-
ções culinárias à base de milho,
como milho cozido, pamonha, cu-
rau, bolo, suco, cuscuz, creme de
milho, polenta com frango, pão e
sorvete de milho, além de porco no
rolete (todos os dias, a partir do
meio-dia) e 20 atrações musicais.

Além dos pratos típicos de mi-

lho, o evento também disponibiliza
outras opções gastronômicas des-
tacando: espetinhos, lanches, doces,
batata frita, bolinho de bacalhau,
pastel de Belém, queijo assado, vi-
nho, joelho de porco, entre outros.

TRANSPORTE – Para aten-
der a demanda de usuários dos
ônibus do transporte público mu-
nicipal que devem se direcionar à
Festa do Milho, a Semuttran dis-
ponibilizará mais viagens nos
dias do evento pela linha 501 –
Tanquinho. No sábado, dia 16/
03, os ônibus sairão do TCI (Ter-
minal Central de Integração) às
6h10, 7h50, 10h40, 12h20, 13h40,
14h35, 15h20, 16h40, 17h, 18h30,
19h20, 20h, 21h20, 21h35 e
23h30. E a saídas do bairro acon-
tecerão às 5h25, 6h55, 8h35,
11h25, 13h05, 14h30, 15h20,
16h10, 17h25, 17h45, 19h15,
20h10, 20h40, 22h e às 22h45.

Já no domingo, dia 17/03, às
saídas do TCI ocorrerão às 5h30,
7h, 9h45, 11h, 12h20, 13h50,
15h20, 16h50, 17h15, 18h30 e
21h40 e as saídas do bairro estão
programadas para às 00h15,
00h30, 1h30, 6h10, 7h45, 10h30,
11h45, 13h05, 14h35, 16h05,
17h35, 18h, 19h15 e às 22h30.

Entre os shows, a progra-
mação musical terá no sábado
(16) Lucas e Luan, Fabio Lopes
e Banda, Baile da 3ª Idade com
o musical Novo Tok, Paulo
Alan Roncato e Luís Henrique.

Já no domingo (17) as apre-
sentações serão com a Banda
Monallizza (Um Tributo a Tim
Maia), Gustavo e Gessé, Sheba
e convidados (Tanatã e Rafi-
nha Sanfoneiro), Devair Ro-
drigues e Matheus e Denilson.

HHHHHUMORUMORUMORUMORUMOR

Pela primeira vez, mulher brasileira
assina cartaz do Salão Internacional
Coletiva no Engenho apresentou cartazes do Salão e do 22º Salãozinho;
nome do presidente desta edição do evento também foi anunciado

Cartaz do 51º Salão de Humor,
por Fabiane Langona

Cartaz do 22 Salaozinho, por
Claudia Kfouri e seu filho Antonio

Novidades do Salão de Humor apresentadas no Teatro do EngenhoKevin Freitas e Junior Kadeshi apresentam o cartaz do 22º Salãozinho

Vencedoras Fabiane Langona, Claudia Kfouri
e o filho Antonio, ao vivo por video

Fotos: Divulgação/CCS

Com uma arte que reflete a
loucura do mundo atual e o lado
prazeroso de se viver nele, a ilus-
tradora brasileira Fabiane Lango-
na se torna a primeira mulher bra-
sileira a assinar o cartaz de uma
edição do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, em seus 51
anos de história. O cartaz da mos-
tra, assim como o do 22º Salãozi-
nho de Humor, que também foi pro-
duzido por uma mulher brasileira -
Claudia Kfouri, em parceria com seu
filho Antônio, de 9 anos – pela pri-
meira vez, e o novo presidente da
mostra, o piracicabano Kevin Frei-
tas, foram apresentados na ma-
nhã de quarta (13), durante cole-
tiva no Teatro Municipal Erotides
de Campos, o Teatro do Engenho.

O 51º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba é realizado
pela Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural) e do Cedhu (Centro Na-
cional de Humor Gráfico de Piraci-
caba) e será aberto em agosto.

Participaram da coletiva o pre-
feito Luciano Almeida, o secretário
da Ação Cultural, Carlos Beltrame,
o diretor do Cedhu, Junior Ka-
deshi, e Kevin Freitas, e as artistas,
por meio de chamada de vídeo.

O prefeito Luciano Almeida
elogiou as escolhas das artistas

para fazer as artes oficiais do 51º
Salão de Humor e o 22º Salãozi-
nho, além de dar boas-vindas ao
novo presidente do evento. “Será
um ano proveitoso para o nos-
so Salão de Humor que vem aí
com uma mostra itinerante pelo
Brasil”, adiantou o prefeito.

A gaúcha Fabiane Langona,
que trabalha na Folha de S. Paulo
e integrou o júri de premiação na
50ª edição do Salão, em 2023, fa-
lou que o convite para criar o car-
taz do Salão foi recebido com ale-
gria e nervosismo. “Muitos artis-
tas que admiro já fizeram traba-
lhos incríveis no cartaz que apre-
senta o Salão de Humor, como
Fortuna, Jaguar, Angeli, Ziraldo,
meus conterrâneos Santiago, Ed-
gar Vasquez. Suei um pouco pra
desenhá-lo, tendo em vista o mo-
mento histórico em que vivemos
no mundo. Não que o mundo já
tenha sido um lugar fofo e adoci-
cado. O próprio Salão nasceu em
um período tenebroso (Ditadura).
Tentei dar um certo respiro com
meu desenho. Uma macarronada
de lápis, gostosa. Tensa, aflita e
ansiosa, mas, ainda assim, gosto-
sa”, conta Fabiana sobre sua obra.

Cláudia Kfouri e o filho An-
tônio também falaram sobre a
confecção do cartaz do 22º Salão-

zinho. “Foi uma festa quando re-
cebemos o convite. Eu que ajudei
ele”, brincou Cláudia, que foi a
quarta colocada do Prêmio Júri
Popular Alceu Marozi Righetto no
50º Salão de Humor, além de rece-
ber prêmio Menção Honrosa nesta
mesma edição do ano passado.

“Escolhemos o tema do univer-
so, que todos reconhecem e têm in-
teresse e chamamos a atenção para
a questão do meio ambiente e das
guerras, usando a cor cinza para o
planeta Terra. Para ajudar o astro-
nauta (que pode ser qualquer um
de nós, humanos) na missão de
salvar o planeta e trazer suas cores
de volta, chamamos várias criatu-
ras extraterrestres para dar uma
mãozinha”, completa a artista.

NOVO PRESIDENTE – O
piracicabano Kevin Freitas está à
frente da AHA (Associação dos
Amigos do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba) desde 2020.
“Vou presidir esta edição pensan-
do em novas soluções para o Sa-
lão”, ele disse durante a coletiva no
Teatro do Engenho. Kevin substi-
tui Paulo Bonfá, que foi presidente
durante as últimas quatro edições.

O diretor do Cedhu, Junior
Kadeshi, elogiou a escolha de Ke-
vin. “Ele é muito envolvido com o
Salão e está inserido no mundo

das HQs, certamente trará novi-
dades nesta vertente. É uma pes-
soa jovem, que circula bem nas
artes em geral em Piracicaba”.

HUMOR O ANO TODO
— O secretário da Ação Cultural,
Carlos Beltrame, lembrou que as
novidades apresentadas nesta
quarta se somam à primeira ati-
vidade do Salão de Humor em
2024, que foi a inauguração, no
último sábado, 9/03, da mostra
Batom, Lápis & O Que Elas Quise-
rem, aberta até o início do mês de
abril à visitação gratuita no Ar-
mazém 14, do Engenho Central.

“O Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba deste ano é uma
extensão natural da histórica
quinquagésima edição, que foi ce-
lebrada ao longo de 2023 com tan-
tas exposições e momentos bri-
lhantes. Com as artes reveladas,
queremos mostrar o empenho da
Semac, e claro, desta gestão, em
manter a excelência na produção
de todas as edições do Salão de
Humor, o nosso Salão de Humor,
que enaltece o nome de Piracica-
ba ao mundo como referência no
apoio e divulgação das artes grá-
ficas há mais de 50 anos”.

O regulamento desta edição
Salão de Humor e as inscrições se-
rão divulgadas no final deste mês.

Os vereadores aprovaram na
noite desta segunda-feira (11), na
11ª Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, o reque-
rimento 284/2024, de autoria ve-
reador Gustavo Pompeo (Avante),
que pede ao Executivo que “relate
quais ações já foram desenvolvidas
pelo Núcleo de Educação Continua-
da para os profissionais da área da
saúde referente a Portaria 32/2023”.

“Fui autor da proposta de cria-
ção do Fórum da Cidadania, Justi-
ça e Cultura da Paz e, neste Fórum,
nós criamos algumas ações em con-
junto com o Ministério Público do
Trabalho e também com o Cerest
(Centro de Referência de Saúde do

Trabalhador). Uma delas resultou
na criação da portaria 32/2023, que
criou o Núcleo de Educação Conti-
nuada para os profissionais da área
da Saúde”, falou o parlamentar.

De acordo com Gustavo Pom-
peo, a expectativa é que o Núcleo
torne-se um Departamento dentro
da Secretaria Municipal de Saúde:
“a nossa ideia é que seja instalado
um departamento que sempre vise
a questão da formação continuada
para os profissionais de Saúde. O
departamento é o próximo passo. Nós
estamos nessa luta, mas já é uma
vitória ter essa portaria, que ela
existia só no papel, no organogra-
ma da Saúde quando foi criado”.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Ações do Núcleo de Educação
Continuada geram requerimento
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Alex Madureira completa um
ano de seu segundo mandato
“Alcançamos avanços significativos este ano, como aprovação da (LDO)
e o Orçamento do Estado de São Paulo para o ano de 2024”, afirma Alex

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

A incontinência urinária:
“é preciso romper tabus”

Nesta sexta-feira, dia 15 de
março de 2023, há exatamente um
ano, Alex Madureira iniciava seu
segundo mandato como deputado
estadual na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp).
De lá pra cá, ações e conquistas
importantes para Piracicaba mar-
caram esse início de seu novo man-
dato como deputado estadual.

“Ter sido eleito para um segun-
do mandato já foi uma grande con-
quista que divido com todos os pi-
racicabanos que aprovaram meu
nome para representa-los e, juntos,
com toda a população tenho me
empenhado para realizar um tra-
balho sério, aberto ao diálogo, es-
cutando atentamente e respeitan-
do todas as pessoas que nos procu-
ram”, afirmou Alex Madureira.

Ao iniciar o novo mandato
como deputado estadual, Alex
Madureira foi agraciado com a es-
colha de seu nome para comandar
a corregedoria da Alesp, cargo que
ainda mantém, e, alguns meses
depois, foi nomeado relator da Lei
Orçamentária Anual (LOA).

“Na Assembleia, alcançamos
avanços significativos este ano,
como a aprovação da Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO) e o
Orçamento do Estado de São Pau-

lo para o ano de 2024, ambos pro-
jetos de minha relatoria e que es-
tabeleceram as prioridades de in-
vestimento do Governo para o pró-
ximo ano, garantindo recursos
para a melhoria do serviço públi-
co, e estou muito orgulhoso dis-
se”, disse Alex Madureira.

Porém, apesar do trabalho
parlamentar para o qual foi desig-
nado tomar a maior parte do tem-
po, Alex Madureira também tem
se dedicado a muito projetos e pro-
gramas do governo do Estado,
como o Bom Prato, que vem ten-
tando implantar em Piracicaba,
desde seu primeiro mandato.

“Ainda sonho com a implan-
tação do Bom Prato em Piracica-
ba, que é um ótimo programa vol-
tado para a alimentação das fa-
mílias piracicabanas e que, uma
vez instalado na cidade, irá con-
tribuir diminuir muito as desi-
gualdades sociais e ajudar aque-
les que mais necessitam”, afirmou.

Focado no desenvolvimento
local, Alex Madureira também
conseguiu junto ao governo esta-
dual uma importante vitória para
a infraestrutura viária da região
metropolita. “Estamos transfor-
mando a realidade de uma região
esquecida com o início às obras

Alex Madureira (PL) está no primeiro ano do seu segundo mandato

Aldo Guimarães

de recapeamento da Rodovia Sa-
muel de Castro Neves, a SP-147,
que liga Piracicaba a Anhembi,
onde as intervenções abrangerão
o trecho do Km 152 ao Km 210.
Essa é uma conquista do nosso
trabalho para Piracicaba e Região
com investimento de R$ 100 Mi-
lhões”, explanou o deputado.

Em parceria com o Gover-
nador, Alex Madureira come-
mora medidas importantes, que
ajudou a aprovar na Assem-

bleia, como o Aumento do Salá-
rio Mínimo Paulista, a nova
Tabela SUS Paulista, a Transa-
ção Tributária, o programa “Re-
solve Já”, a valorização da Se-
gurança Pública, entre outros.

“Ainda há muito o que fa-
zer por Piracicaba. Tenho bons
projetos para promover e im-
pulsionar o desenvolvimento da
cidade, beneficiando a popula-
ção e de forma sustentável”,
prospectou Alex Madureira.

O Dia Mundial da Incontinên-
cia Urinária, celebrado em 14 de
março, é um lembrete da impor-
tância de discutir abertamente essa
condição que afeta milhões de pes-
soas em todo o mundo. O urologis-
ta da Santa Casa de Piracicaba,
Annuar Chaguri, referência na
área, enfatiza a necessidade de rom-
per tabus e conscientizar a popula-
ção sobre a incontinência urinária,
seus impactos e, principalmente, as
opções de tratamento disponíveis.

“A incontinência urinária,
como o próprio nome sugere, é a
perda involuntária de urina. Ape-
sar de ser frequentemente asso-
ciada ao envelhecimento, especi-
almente em mulheres, essa con-
dição pode afetar pessoas de qual-
quer idade e sexo, por diversos
motivos”, alerta o especialista.

Chaguri destaca que as cau-
sas da incontinência urinária são
variadas, desde fatores físicos,
como parto normal, até problemas
neurológicos e até mesmo o uso de
alguns medicamentos. “Para um
diagnóstico preciso e tratamento
eficaz, a consulta com um urolo-
gista é fundamental”, explica.

Urologista da Santa Casa de Piracicaba,
Annuar Chaguri, é referência na área

Divulgação

A boa notícia é que a inconti-
nência urinária, em muitos casos,
pode ser tratada e até mesmo cu-
rada, segundo o urologista. “As
opções de tratamento variam de
acordo com a causa e a gravidade
da condição, podendo incluir fi-
sioterapia pélvica, medicamentos,
exercícios específicos e, em alguns
casos, até mesmo cirurgia”.

O urologista reforça a impor-
tância de quebrar o tabu em tor-
no da incontinência urinária.
“Muitas pessoas sofrem em silên-
cio por medo de constrangimento
ou por acharem que a condição é
irreversível”, afirma Chaguri. “É
fundamental que as pessoas se
sintam à vontade para conversar
com seus médicos sobre o proble-
ma e buscar ajuda especializada.”

O Dia Mundial da Inconti-
nência Urinária tem como pro-
posta conscientizar a população
sobre a importância do diagnós-
tico precoce e do tratamento
adequado. “Ao rompermos ta-
bus e buscarmos informações
confiáveis, podemos ajudar mi-
lhões de pessoas a viverem com
mais qualidade de vida”, finaliza.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. IDIBERTO FESSEL fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos fi-
nados Sr. Oscar Fessel e da
Sra. Rosa Fessel, era casa-
do com a Sra. Vera Lucia Fes-
sel; deixa os filhos: Anderson
Aparecido Fessel; Gislaine
Crist ina Aparecida Fessel;
Gisele Aparecida Fessel; Jo-
siane Aparecida Fessel e An-
dre Luis Aparecido Fessel.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais  fami l ia res  e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MIGUEL ARCANJO FAGUN-
DES faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 75 anos, filho
dos finados Sr. Jose Pedro Fa-
gundes e da Sra. Maria Con-
ceição Santos, era viúvo da
Sra. Romilda Ferreira Fagun-
des; deixa os filhos: Andreia
Fagundes; Cristiano Ferreira
Fagundes, casado com a Sra.
Vera Lucia Guerreiro Fagun-
des; Alessandra Fagundes G.
da Cruz, casada com o Sr. Je-
fferson Luis Galdino da Cruz e
Suely Aparecida Ferreira A. de
Oliveira. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-

gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

TIAGO FERNANDO BUENO fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 39 anos, filho do Sr.
Antonio de Colchette Bueno,
já falecido e da Sra. Apareci-
da Leme Bueno. Deixa i r -
mãos, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saído o féretro às 14h00 do
Velório Municipal de Saltinho,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Saltinho/SP. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES ISABEL CRUZ
faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 64 anos, filha
dos finados Sr. João Antonio
Cruz e da Sra. Leontina Lopes
Cruz, era viúva do Sr. Jose
Ferreira de Oliveira; deixa a
filha: Luana Cruz Oliveira. Dei-
xa a neta: Thayna, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-

zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA MARIA GONÇALVES
FERREIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 98 anos,
filha dos finados Sr. João Gon-
çalves Ferreira e da Sra. Josefa
da Costa Coelho. Deixa famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

JOVEM RHUAN RODRIGUES DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 17 anos, filho do
Sr. Valdinilson Rodrigues e da
Sra. Marcia Felix dos Santos,
já falecida. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MAURICIO GUIDOLIN GE-
ROLA faleceu ontem, nesta ci-

dade, contava 55 anos, filho
dos finados Sr. Alcides Gero-
la e da Sra. Ivany do Carmo
Guidol in Gerola.  Deixa i r -
mãos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h00 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. PALMIRO MEZIN faleceu
ontem, nesta cidade, conta-
va 92 anos, filho dos finados
Sr. Marcelo Mezin e da Sra.
Maria Carrara, era viúvo da
Sra. Expedita Fernandes Me-
zin; deixa as filhas: Vanil Me-
zin Arf, casada com o Sr. An-
tonio Aparecido Arf; Nadir Me-
zin; Maria Olinda Mezin Lopes,
casada com o Sr. Francisco
de Assis Lopes e Fatima Me-
zin, casada com o Sr. Adailio
Jose Soares da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu se-
pu l tamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLEIDE  MARIA CABRAL
RINALDI faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
47 anos de idade e era casa-
da com o Sr. Sergio Eduardo
Rinaldi.   Era filha do Sr. Adel-
cino Cabral e da Sra. Nair Ju-
lia da Silva, falecidos. Deixou
os filhos: Mateus Cabral Ri-
naldi, Murilo Cabral Rinaldo,
Mirela Caroline Cabral Rinal-
di Guisso casada com Adryel
Guisso da Silva. O seu sepul-
tamento deu-se ontem às
17:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 02 se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EDNEIDE MATILDE DA
CRUZ faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 57 anos
de idade e era filha da Sra. Eli-
sa Matilde da Cruz, falecida.
Deixa os filhos: Girlene, Girlei-
de, Flavio casado com Jaque-
line, Juliana, Leidiane, Eron,
Geisa, Geisiane, Sawan. Dei-
xa netos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 10:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio do Cemitério da Vila Rezen-
de – sala 02, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos

enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

DR. SILVIO AUGUSTO PELLE-
GRINI DE OLIVEIRA faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 42 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Juliana Buti-
ni de Oliveira. Era filho do Dr.
Aparecido Nunes de Oliveira e
da Sra. Neusa Aparecida Pel-
legrini de Oliveira, falecida.
Deixa as filhas: Helena e Lo-
rena. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 10:30 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade – Sala 06, se-
guindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROBERTO DE SOUZA fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 77 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria
Eulália de Souza. Era filho do
Sr. Aparecido de Souza e da
Sra. Ana Antônia de Souza, fa-
lecidos. Deixa o filho: Carlos
Marcelo de Souza. Deixa 1 neto
demais parentes a amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório do Cemi-
tério da Vila Rezende – Sala 03,
seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os

sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
    
SR. JUVENIL MENDES DAMA-
CENO faleceu ontem na cida-
de de São Pedro, aos 102 anos
de idade e era viúvo da
Sra.Luzia Damaceno.Era filho
dos finados Sr.Berto Damace-
no e da Sra.Maria de Jesus.
Deixa as filhas: Edelveis ,Eleo-
nor e Egle .Deixa netos, bisne-
tos, tataranetos e demais
parentes.O seu sepultamento
dar se a hoje as 11:00 h sain-
do a urna mortuária do Velório
Memorial Bom Jesus –Sala1
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Jardim da Colina
na cidade de São Bernardo do
Campo–SP onde será sepul-
tado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os

sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

JOVEM IAGO RAUL VALLERI-
NI faleceu na cidade de Piraci-
caba, aos 32 anos de idade e
era casado com a Sra. Aman-
da Paiva Ferraz Vallerini. Era
filho do finado Sr. Edison Ta-
deu Vallerini e da Sra. Fernan-
da Aparecida Movio Ferreira.
Deixou a filha: Liz Ferraz Valle-
rini. Deixa ainda demais fami-
liares e amigos.  O seu sepul-
tamento foi realizado no dia 09
pp às 16:00 hrs, saindo a urna
do Velório Municipal de Rio
das Pedras seguindo ao Ce-
mitério Municipal, onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.
Luiz (11) 9999-

88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

Edital de Leilão - Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
18 a 31 de Março de 2024, exceto aos domingos e feriados.
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“O Brasil será um país imbatível”,
diz Lula durante inauguração

VVVVVENDASENDASENDASENDASENDAS

Hyundai oferece R$ 10 mil
de desconto no CRETA
durante o mês de março
Bônus para versão Limited Safety faz parte de promoção de valorização de
R$ 9 mil no usado na troca por modelos Comfort Plus, Platinum Safety e N Line

Divulgação

Promoção da Hyundai Motor Brasil vai até o dia 31 de março

A Hyundai Motor Brasil
anuncia condições especiais para
os modelos HB20 e CRETA duran-
te todo o mês de março. Com des-
taque para o desconto de R$ 10
mil no CRETA Limited Safety, a
promoção também prevê R$ 9 mil
reais de valorização no usado ofe-
recido pelos clientes interessados
nas versões Comfort Plus, Plati-
num Safety e N Line do SUV pro-
duzido em Piracicaba. Versões do
hatch Hyundai HB20 e do sedã
Hyundai HB20S também contarão
com oportunidades exclusivas.

“O Hyundai CRETA segue em
2024 sendo o carro mais vendido
do Brasil no varejo, após garan-
tir a primeira posição em 2023.
Como de hábito, queremos cele-
brar os resultados possibilitando
que ainda mais pessoas conquis-
tem o sonho do seu Hyundai
zero-quilômetro. As condições
especiais de março abrangem
uma grande variedade de mode-
los, em diferentes faixas de pre-
ços, para ajudar aqueles que ain-
da não se decidiram, mas certa-
mente serão conquistados pela
qualidade, desempenho, os 5
anos de Garantia Hyundai e toda
conectividade que nossos mode-
los oferecem”, comenta Angel
Martinez, vice-presidente de Ven-
das da Hyundai Motor Brasil.

Uma oportunidade muito
especial também será oferecida
para o HB20, na versão Limited

Plus. O hatch fabricado em Pi-
racicaba terá R$ 10 mil de valo-
rização do veículo usado apre-
sentado na troca até o dia 31.

O Novo Hyundai HB20 e o
Novo Hyundai HB20S contam
ainda, até o final do mês, com des-
conto de R$ 4 mil nas versões
Comfort Plus 1.0 MT E Comfort
Plus 1.0 TGDI AT. As versões Pla-
tinum, Platinum Safety e Plati-
num Plus, tanto do hatch quan-
to do sedã, oferecem R$ 7,5 mil
de valorização do usado ofereci-
do na troca. Com exceção dos
modelos Platinum, Platinum Sa-
fety e Platinum Plus do HB20 e
HB20S, HB20 hatch Comfort Plus
1.0 TGDI MT e CRETA Action,
todas as demais versões tam-
bém contam com a opção de juro
zero no financiamento, em con-
dição não cumulativa aos bônus.

TABELA — Confira abaixo

Hyundai Motor Company,
em mais de 200 países

Fundada em 1967, a Hyun-
dai Motor Company está pre-
sente em mais de 200 países
com cerca de 120 mil funcio-
nários dedicados a enfrentar
os desafios de mobilidade em
todo o mundo. Com base na
visão da marca “Progresso
para a Humanidade”, a Hyun-
dai Motor está acelerando sua
transformação em um prove-
dor de soluções de mobilida-
de inteligente. A empresa in-
veste em tecnologias avança-
das, como robótica e Mobilida-
de Aérea Avançada (AAM) para
trazer soluções revolucionári-

as, enquanto busca por inova-
ção aberta para desenvolver
futuros serviços de mobilida-
de. À procura de um futuro
sustentável para o mundo, a
Hyundai continuará empre-
gando seus esforços para in-
troduzir veículos de emissão
zero equipados com a mais alta
tecnologia em eletrificação, li-
derando a indústria de células
de combustível de hidrogênio.
Mais informações sobre a
Hyundai Motor e seus produtos
podem ser encontradas em:
http://worldwide.hyundai. com
ou http://globalpr.hyundai.com  .

Hyundai Motor Brasil/Hyundai
Motor Central & South Americas

A Hyundai Motor Brasil
está no país desde 2012,
quando inaugurou sua fábri-
ca em Piracicaba. Com 3,2
mil colaboradores, é respon-
sável pela fabricação e co-
mercialização da família de
veículos compactos HB20 e
do SUV compacto Creta. A
partir do Brasil, a marca co-
ordena as operações comer-
ciais para a região das Amé-
ricas Central e do Sul e ex-
porta para países vizinhos,

como Argentina, Colômbia,
Paraguai e Uruguai. Para sa-
ber mais sobre a Hyundai e
seus produtos no Brasi l ,
acesse www.hyundai.com.br.
Acompanhe também o dia a
dia da marca nas redes soci-
ais: Facebook (www.facebook.
com/hyundaibr), Instagram
(www.instagram.com/hyundai-
br) e LinkedIn (www.linkedin.
com/company/hyundai-motor-
brasil/mycompany), e no YouTu-
be (www.youtube.com/hyundaibr).

a tabela completa dos modelos
com descontos contemplados na
campanha especial de vendas
para o mês de janeiro e seus res-
pectivos valores promocionais.

Para obter mais informações
sobre todos os modelos Hyundai,
consultar a lista completa de con-
cessionárias e encontrar a loja mais
próxima, acesse: hyundai.com.br.

O Brasil caminha para redu-
zir a dependência de importação de
fertilizantes e para se tornar o “ce-
leiro do mundo” na produção de
alimentos e energia renovável. Nes-
ta quarta-feira, 13 de março, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva
participou da inauguração do Com-
plexo Mineroindustrial da Euro-
Chem, em Serra do Salitre, no Tri-
ângulo Mineiro. Com investi-
mento de US$ 1 bilhão, esta é a
primeira unidade de mineração
da empresa fora da Europa.

“A vinda da EuroChem para
o Brasil e o investimento numa
planta como essa em Serra do Sa-
litre não é apenas a demonstração
de que essa empresa acredita no
que está acontecendo no Brasil. É
que essa empresa sabe que o Bra-
sil está se transformando muito
rapidamente. Aquilo que a gente
dizia, o ‘celeiro do mundo’, é o que
vai acontecer com o Brasil. Não
apenas do ponto de vista de car-
ne, da produção de soja, de milho,
de cana, não. Do ponto de vista
também da produção de energia
renovável. O Brasil será um país
imbatível nesse momento em que a
gente discute a transição energéti-
ca e a questão climática”, afirmou
o presidente Lula na cerimônia.

A previsão é que o complexo
chegue a fornecer 1 milhão de to-
neladas de fertilizantes fosfatados
por ano para a agricultura brasi-
leira — o equivalente a 15% da pro-
dução nacional. Toda a produção
do Complexo será destinada ao
mercado interno, para apoiar a
produtividade da agricultura bra-
sileira e, como consequência, for-
talecer a segurança alimentar das
gerações presentes e futuras.

O Governo Federal tem atu-
ado para fomentar o aumento da
fabricação nacional de fertilizan-
tes. “Nós queremos deixar de ser
importador. No ano passado, fo-
ram 25 bilhões de dólares que nós
pagamos para importar fertilizan-
tes para o Brasil. Esse dinheiro
poderia ter sido pago para em-
presários aqui dentro, que ge-

rem emprego aqui dentro, que
gerem salário e qualidade de
vida aqui dentro”, pontuou Lula.

EMPREENDIMENTO —
O Complexo Mineroindustrial da
EuroChem integra, em um único
local, desde a extração do fosfa-
to, matéria-prima principal, até a
produção de fertilizantes granu-
lados. Além de 1 milhão de tone-
ladas de fertilizantes fosfatados
por ano, a planta industrial pro-
duzirá 1 milhão de toneladas
anuais de ácido sulfúrico e 240 mil
toneladas de ácido fosfórico, sub-
produtos usados no processo de
produção do próprio fertilizante.

 O empreendimento tem área
total de quase 20 milhões de m².
A companhia espera envolver
mais de 1,5 mil colaboradores,
com atuação direta, indireta e
contínua na operação. Durante
as obras, foram gerados 3,5 mil
empregos diretos no Complexo,
com a adoção de uma política de
desenvolvimento e capacitação
profissional que prioriza a con-
tratação de mão-de-obra local.

O diretor-presidente da Euro-
Chem na América do Sul, Gustavo
Horbach, explicou que a missão da
empresa no Brasil segue duas dire-
ções: “A primeira é continuar im-
pactando positivamente as comu-
nidades que nos recebem aqui, em
Serra do Salitre e nas outras 20 co-
munidades onde temos unidades
no Brasil. A segunda é reafirmar o
nosso compromisso com o Brasil de
fazer com que cada vez mais a de-
pendência que temos de importação
de fertilizantes seja gradativamente
reduzida. Contamos, para tanto,
com o apoio do governo, seja ele
municipal, estadual ou federal”.

Fundada em 2001, a Euro-
Chem desenvolve atividades que
abrangem mineração, produção,
logística e distribuição de fertilizan-
tes. Com sede na Suíça, está pre-
sente no Brasil desde 2016, a partir
da aquisição das empresas Fertili-
zantes Tocantins e Fertilizantes
Heringer. Atualmente, conta com
21 unidades produtoras no país.

E D I T A L    D E    C O N V O C A Ç Ã O

Nome da Entidade:  A ASSOCIAÇÃO
BENEFICIENTE FAZER O BEM

CNPJ: 04.628.085/00001-08

Pelo presente, ficam convocados, nos termos do Estatuto Vigen-
te, todos os seus associados, que estejam em pleno gozo dos
seus direitos sociais, a se reunirem em Assembleia Geral Extra-
ordinária, que se realizará no dia 22/03/2024, no endereço sito a
Avenida Torquato da Silva Leitão, nº 615 – Bairro São Dimas –
Pavilhão da Nota Fiscal do Lar dos Velhinhos, em 1ª (primeira)
convocação às 19 horas, e em 2ª (segunda) convocação, às 19:30
horas, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

1) ESCLARECIMENTOS SOBRE O PERÍODO DE VACÂNCIA NA
ADMINISTRAÇÃO;
2) JUSTIFICATIVA QUANTO A IMPOSSIBILIDADE DE NOVA ELEI-
ÇÃO PARA DIRETORIA E CONSELHO FISCAL NO PERIODO DE
20/03/2003 ATÉ 22/03/2024;
3) RATIFICAÇÃO E APROVAÇÃO DOS ATOS PELA DIRETORIA
NO PERÍODO DE 20/03/2003 ATÉ 22/03/2024;
4) ELEIÇÃO DE NOVOS CARGOS DE DIRETORIA;
5) ELEIÇÃO DE NOVOS CARGOS CONSELHO FISCAL.

Piracicaba, 14 de Fevereiro de 2024

MARCEL AUGUSTO GONÇALVES
Presidente
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São Pedro é destino para ‘engatar’ no motociclismo raiz
Famosa por reunir apaixonados por motos, estância recebe entre os dias 16 e 17 de março o 2º Encontro de Vespas e Motos Clássicas

Se você é daqueles que curtem
passear sobre duas rodas sentindo
a energia do vento batendo no ros-
to ao mesmo tempo em que con-
templa belas paisagens, São Pedro
é um destino que precisa conhecer.
Com uma geografia privilegiada aos
pés da Serra do Itaqueri, a cidade é
um convite para passeios por es-
tradinhas charmosas que serpen-
teiam o alto da serra e são cerca-
das por mirantes, bares, restauran-
tes e parques ecológicos. Em meio a
todo este privilégio, o 2o Encontro
de Vespas e Motos Clássicas, que
ocorre em 16 e 17 de março, re-
força em grande estilo as opções
para apaixonados engatarem no
motociclismo raiz pela estância.

No encontro, os visitantes po-
derão conhecer modelos antigos,
clássicos ou raros de motocicletas

de várias épocas e países, além de
aproveitarem os shows de rock nos
dois dias e a praça de alimenta-
ção com opções variadas no car-
dápio. O evento é aberto ao públi-
co e ocorre na Praça Gustavo Tei-
xeira, no sábado, das 9h às 23h59;
e, no domingo, das 11h às 18h.

“Esperamos receber um pú-
blico de até 5 mil pessoas nos dois
dias. Toda a nossa rede receptiva
está no clima do encontro, das
hospedagens, até os bares, res-
taurantes e comércio em geral”,
destaca Ronaldo Gasparelo, secre-
tário de Turismo de São Pedro.

Entre as raridades já confir-
madas para exibição pública, está
a Harley-Davidson de 2016, que é
edição limitada em homenagem ao
cantor Elvis Presley, informa Da-
vid de Souza, diretor da Reda

Eventos, empresa que organiza o
encontro e também a Expo Moto
Show, evento de renome nacional
que é realizado há mais de duas
décadas em julho na estância.

“O público poderá ver uma
moto idêntica à icônica que o Elvis
teve e era apaixonado, uma Har-
ley-Davidson azul e branca. As ex-
posições também incluem vários
modelos de Vespas, Lambrettas e
outras clássicas”, detalha David.

SHOWS - O Rei do Rock
também receberá um tributo
no show com a banda cover
Elvis e Eu, programado para
domingo à tarde. Outro des-
taque ao estilo anos 1950 é a
banda Old Chevy Rockabilly, que
comanda o som no sábado à noi-
te. Nos dois dias, várias bandas
e DJs se apresentam na praça,

a partir das 15h no sábado (16)
e das 11h no domingo (17).

“ROLÉ RAIZ” - Além do en-
contro, o motociclista que visita a
estância não pode deixar de apre-
ciar o nascer ou pôr do sol da Serra
do Itaqueri. Entre os mirantes mais
famosos estão o Cruzeiro do Fa-
cão, localizado no Morro do Fogão,
na divisa com Itirapina, ou no Par-
que Marcelo Golinelli, na baixada
da serra em direção a São Pedro. 

“Esse é um rolé raiz, é como se
fosse um batizado aos motociclis-
tas que vêm até São Pedro. Eles
chegam cedinho para essa contem-
plação e circulam pelas estradinhas
da serra o fim de semana todo, pa-
rando para descanso e para bater-
papo nos restaurantes e bares”, con-
ta Rogério Boaventura, 57 anos, pro-
prietário do Rancho da Tirolesa, um

dos estabelecimentos que mais lo-
tam de motociclistas na serra.

Por lá, o visitante pode se delici-
ar com um café da manhã a la carte,
almoço, café da tarde e happy hour,
contemplando uma das mais belas
vistas da serra. É possível ainda se
aventurar por uma das mais longas
tirolesas do Interior, no espaço do
próprio restaurante do Rancho.

Estão no roteiro dos motoci-
clistas ainda a Venda do Brílio, no
alto da serra, que abre para café da
manhã self-service e almoço com
sua famosa costela assada; o res-
taurante Mirante Container’s Bar,
que serve pratos a la carte no al-
moço aos fins de semana e oferece
um balanço infinito instagramável,
queridinho dos visitantes; o Quin-
tal da Serra, que serve café colonial
aos sábados e domingos; a Esta-

ção da Cachaça para café, almoço e
comprinhas, e, por fim, o Boule-
vard da Serra, um espaço gastro-
nômico que abre aos sábados do-
mingos e feriados, das 11h às 18h,
e oferece desde o melhor do chur-
rasco até doces e cafés gourmets.

SERVIÇO
O 2º Encontro de Vespas e
Motos Clássicas de São Pe-
dro acontece de 16 a 17 de
março, na Praça Gustavo Tei-
xeira, das 9h às 23h59, no
sábado, e das 11h às 18h, no
domingo. As exposições de
motos ocorrem o dia todo e
várias atrações musicais es-
tão previstas ao longo do pe-
ríodo. A entrada é gratuita,
aberta ao público. Para saber
mais sobre a estrutura turís-
tica de São Pedro, acesse e
siga @setursaopedro.

Fotos: Divulgação

O evento é aberto ao público e ocorre na Praça Gustavo Teixeira, no sábado, das 9h às 23h59; e, no domingo, das 11h às 18h
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Bruxismo do sono
Uma boa noite de sono reflete na saú-

de e na qualidade de vida. Contudo, algu-
mas doenças e problemas comprometem
esse período de repouso. Além de noites
mal dormidas, condições como o bruxismo
do sono podem prejudicar a rotina e causar
consequências a curto e longo prazo.

Estima-se que 15% da população mun-
dial e também brasileira apresente o bruxis-
mo do sono, sendo que a maior prevalência
é em mulheres (65%), na vida adulta.

O bruxismo do sono é um distúrbio com-
plexo e multifatorial cuja origem não é com-
pletamente compreendida. Ele se caracteriza
pelo ranger ou apertar dos dentes durante a
noite. De acordo com a cirurgiã-dentista e es-
pecialista em Disfunção Temporomandibular e
Dor Orofacial, Paula Cristina Machado, os pos-

síveis fatores que causam o bruxismo do sono
podem ser divididos em periféricos (morfológi-
cos) e centrais (patológicos e psicológicos).

“Os morfológicos são aqueles relacio-
nados principalmente à oclusão ou ‘mordi-
da’; eles têm um papel menor na origem
do bruxismo do sono, já os fatores patoló-
gicos e psicológicos (ansiedade e depres-
são) têm maior importância", diz.

São também considerados causado-
res do bruxismo do sono: fatores genéti-
cos; estresse emocional; uso de algumas
drogas (cafeína, álcool, cocaína e taba-
co); algumas medicações (inibidores se-
letivos da recaptação de serotonina, anfe-
taminas, benzodiazepínicos e drogas dopa-
minérgicas) e doenças neurológicas, como
o mal de Parkinson. (Fonte: CRO-SP)
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Médicos fazem atendimentos nos bairros
Um modelo novo para a Saúde em Rio das Pedras: o médico clínico geral é levado até os bairros aos sábados de manhã

CCCCCORRIDAORRIDAORRIDAORRIDAORRIDA

Diva´s Run reuniu centenas de pessoas

O novo programa “Saúde
nos Bairros” teve seu início no
sábado dia 10 de março no bair-
ro Lucia Taranto Marrano co-

nhecido como Nosso Teto. No
programa um médico clínico
geral é levado até os bairros aos
sábados de manhã e realiza até

30 consultas de moradores que
já saem com receitas, pedidos
de exames ou mesmo avalia-
ção de exames já realizados.

Na primeira ação os mora-
dores já destacaram os benefí-
cios do programa que tira a ne-
cessidade deles irem até as Uni-

dades Básicas mais distantes,
economizando dinheiro  do
transporte e tempo. Além , é cla-
ro, de facilitar o acesso ao mé-

dico, melhorando a saúde das
famílias dos bairros. Nas próxi-
mas semanas, o programa segue
para outros bairros da cidade.

Fotos: Divulgação/Prefeitura

A primeira corrida do ano
em Rio das Pedras foi um su-
cesso. A 5ª edição da Diva´s
Run aconteceu no domingo dia
10 de março pela manhã e contou
com todo o apoio da prefeitura.

Neste ano a organização da
prova ficou por conta da loja Amor
de Maria, mas com apoio total da
Secretaria de Esportes que forne-
ceu: som, troféus, fechamentos,
tendas, apoio do Departamento de
transito, Guarda Municipal e Am-
bulância, além de estarem o tem-
po todo no local para qualquer
ocorrência. O evento contou tam-
bém com a presença do dançari-
no Raul Dance que fez coreogra-
fias e animou as participantes.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Secretaria entrega desfibriladores
Um equipamento essencial

para atendimentos de emergên-
cia e que pode ser a diferença en-
tre a vida e a morte de um paci-
ente foi entregue para cada uma
das UBS da cidade. Na terça fei-
ra (12), o Secretário de Saúde,
Joaldo Gonçalves de Oliveira, en-
tregou desfibriladores nas UBS do

Bairro Santo Antonio, Massud
Coury e também no Centro Mé-
dico Dr. Francisco Gorga Filho.
O equipamento é usado para re-
estabelecer o ritmo cardíaco do
paciente nos casos de paradas
cardiorrespiratórias e essencial
para os atendimentos de emer-
gência onde há risco de morte.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação/Prefeitura
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Exames passam a
serem feitos nas UBS

Uma novidade vai fazer toda
a diferença para melhor no siste-
ma de Saúde de Rio das Pedras.

As três UBS da cidade passa-
ram a fazer a coleta de sangue para
exames laboratoriais e agora os
pacientes podem fazer já na sequ-
ência da consulta ou no dia seguin-
te quando há necessidade de estar
em Jejum. A ação agiliza e dá ain-
da mais qualidade a este tipo de
exame além da comodidade de po-
der ser feito no mesmo momento
da consulta. O secretário Joaldo
Gonçalves de Oliveira reforça que
esta é uma conquista do município
que irá permanecer entre as inú-
meras conquistas recentes na área.

Divulgação

Divulgação

As moças super animadas e
participantes do CCI (Centro
de Convivência do Idoso) tive-
ram  uma manhã de sábado
especial no dia 09 de março.
Foram recepcionadas pela pri-
meira dama Suely Buzetto e por
toda a equipe que trabalha no
local para um lanche em ho-
menagem ao Dia Internacional

da Mulher. O encontro também
teve a palestra de uma psicó-
loga que falou sobre qualida-
de de vida e envelhecimento,
dando dicas e fazendo dinâmi-
cas com todas. Entre lanches,
sorrisos e conhecimento as
mulheres mais experientes
sentiram-se homenageadas e
acolhidas no seu dia especial.

HOMENAGEM
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Contemplados na Lei Paulo
Gustavo começam projetos

Divulgação

A verba federal que veio
para a cidade de Rio das Pedras
e foi investida em diversos ar-
tistas locais, já começa a dar
resultados. No final de semana,
duas cantoras contempladas na
lei começaram o seu projeto le-
vando música e poesia pra o
Hospital São Vicente de Paula.

Elas se apresentaram tanto para
as funcionárias quanto para os
pacientes, levando um pouco de
alegria e leveza para o local.
Para as próximas semanas ou-
tros artistas que foram contem-
plados com verbas também come-
çarão a apresentar outros proje-
tos dos mais variados formatos.

Divulgação/Prefeitura

COMBATE À DENGUE
A partir desta semana, os pon-
tos fiscalizados pela Secreta-
ria de Saúde, Vigilância Sani-
tária e Vigilância Epidemioló-
gica começam a ser autuados
e podem até passar por lim-
peza compulsória. No início da
semana uma casa com de-
núncia de acumulo de lixo re-
ciclável em área urbana pas-
sou por fiscalização onde o
morador foi informado sobre
não ser possível ter este tipo
de atividade a não ser em lo-
cais específicos. Após lhe ter
sido dado um prazo e informa-
ções sobre como regularizar
a situação o morador não to-
mou providências e na segun-

da feira, dia 11 de março pela
manhã as equipes retiraram
o material acumulado na sua
casa levando para área corre-
ta de descarte. Foram neces-
sários dois caminhões e um
trator para conseguir retirar
todo o material do local e foi
detectado presença de ratos,
insetos e também pontos de
acumulo de água e larvas do
mosquito da dengue. A partir
de agora as denúncias que
forem feitas à prefeitura se-
rão avaliadas e em casos de
descumprimento das leis, as
casas ou terrenos passarão
por limpeza de forma com-
pulsória independente da au-
torização do proprietário.
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